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Часть 1  
Последнее время уже настало! 
 
 
 
 
Я глубоко убежден: слово «ПОДГОТОВКА» в наше время сопряжено с настоятельной 

необходимостью и находится прямо в Божьем сердце. Народ Божий должен готовить себя 
сейчас, чтобы в ближайшем будущем, когда наступят драматические дни всей истории 
человечества, он смог занять свое место на стороне Бога. В дни великого потрясения Господь 
хочет сделать Церковь ковчегом, благодаря которому многие спасутся. Иисус 
пророчествовал о том, что в последние дни, т.е. перед вторым пришествием Господа, 
произойдет жатва. Апостол Иоанн уже видел это в своем видении.  

 
После этого взглянул я, и вот, великое множество людей, которого никто не мог 

перечесть, из всех племен и колен, и народов и языков, стояло пред престолом и пред Агнцем 
в белых одеждах и с пальмовыми ветвями в руках своих.  

- Откровение 7:9 
 
Я сказал ему: ты знаешь, господин. И он сказал мне: это те, которые пришли от великой 

скорби; они омыли одежды свои и убелили одежды свои Кровию Агнца. 
- Откровение 7:14 

 
Так как сатана знает Божьи намерения по отношению к Церкви, он пытается помешать ей 

войти в свое предназначение, используя массированную атаку. Церковь должна 
приготовиться для того, чтобы распознать и отразить это наступление тьмы. Для нее это 
является вопросом жизни и исполнения Божьих планов во благо другим.  

 
Зная время, пробудиться от сна 
Во времена Иисуса книжники могли по приметам предсказывать погоду на следующий 

день. Но Иисус должен был сказать им: «Различать лице неба вы умеете, а знамений времен 
не можете» (Матф. 16:3). Для нас чрезвычайно важно понимать, что в настоящее время 
делает Бог по отношению к Церкви и к миру, чтобы мы могли сотрудничать с Господом 
правильным образом. 

 
Так поступайте, зная время, что наступил уже час пробудиться нам от сна. Ибо ныне 

ближе к нам спасение, нежели когда мы уверовали.  
– Римлянам 13:11 

 
Слово «сон» в переносном смысле означает «ленивое бездействие». В свете всего того, 

что было предвещено Самим Господом и пророками, и что сейчас происходит вокруг нас, 
мы просто не можем бездействовать.  
Пророк Исаия говорит о слепом и глухом рабе Господа, который видел многое, но не 

замечал (Ис. 42:19-20). Не является ли это прообразом нас как народа Божьего? Давние 
пророчества исполняются у нас на глазах, но, вместо того чтобы воспламеняться ревностью, 
имея это убеждение, мы, по всей видимости, становимся все более апатичными. 
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Видел многое, но не замечал 
В последние годы эксперты уже не так сдержанно и вполне определенно говорят о том, 

что наступает драматическое глобальное изменение климата. Уже сегодня становится 
совершенно очевидным: стихийные бедствия учащаются и усиливаются. Следующее 
сообщение можно было прочитать в новостях n-tv.de в интернете 21 октября 2004 года: 

 
Эксперты бьют тревогу: Количество природных катаклизмов растет 
«Число стихийных бедствий на земле возросло в три раза по сравнению с 60-ми годами 

минувшего столетия. Сумма нанесенного ущерба за этот период времени увеличилась в двенадцать 
раз», – сообщил представитель Мюнхенской Компании Перестрахования на международном 
симпозиуме по картографии в Дрездене. 

 
Во всем этом мы можем видеть симптомы «родовых схваток», которые становятся все 

более частыми и все более интенсивными.  
Из-за глобального потепления в последнее время активизируются тропические циклоны и 

ураганы. В 2004 году на Рождество опустошительное цунами на юго-востоке Азии забрало 
жизни около двухсот тридцати тысяч человек! Кто когда-нибудь слышал о катастрофе 
подобных масштабов?!  
Предсказанное Христом беззаконие все более умножается, изменяя моральный климат 

человечества. Грех становится положительным явлением, которое можно теперь эффектно 
рекламировать. Вот один пример: известнейшая поп-звезда, у которого миллионы 
поклонников по всему миру, и который славится своей нечистотой и бисексуальной 
ориентацией, в одной из своих песен издевается над Богом: «O Lord, make me pure – but not 
yet!» Так звучат слова его песни: «О, Господи, очисти меня, но только не сейчас!» 
Около сорока лет назад всего лишь немногие восходящие «звезды» рок-музыки 

увлекались йогой и восточной медитацией. Сегодня йога и курсы медитации предлагаются 
на каждом шагу, и это считается нормой нашей культуры. Только за немногие десятилетия 
волна эзотерики приняла ужасающие масштабы. Литература, фильмы и игры, приобщающие 
человека к сверхъестественному, получают широкое распространение и поддержку. Кажется, 
уже забыто, что нечто подобное еще поколение до нас для обычных обывателей было 
абсолютно чуждым и считалось кощунством.  
В 1973 году у Давида Вилкерсона было пророческое видение – слово предостережения от 

Господа для западных христиан. Я прочитал это видение в его книге, когда еще был 
новообращенным. Предсказанные события казались мне тогда невообразимыми, скрытыми в 
далеком мрачном будущем последнего времени. Но многое из того, что было сказано в 
пророчестве, сегодня, спустя 30 лет, уже исполнилось.  
В главе «Наводнение грязью» Вилкерсон уже в то время предвещал моральное 

разложение средств массовой информации и общества в целом. Сегодня эта часть видения 
кажется почти безобидной, так как реальное положение в СМИ гораздо хуже, чем то, что 
описано в видении. Сексуальная аморальность по телевидению в лучшее эфирное время 
стала сегодня чем-то обыденным. Но кто думает об этом или сравнивает с прошлыми 
временами, чтобы сделать соответствующие выводы? Дух этого мира говорит: «Зачем 
волноваться? Так было всегда!» Действительно? Недавно в моей электронной почте оказался 
спам, рекламирующий адреса веб-сайтов, на которых демонстрировался секс женщин с 
животными. Что за наглость греха, с которой он притязает на общественное внимание, чего 
еще двадцать лет назад не было в помине!  
Эта волна беззакония не останавливается и перед христианами. Преданность истине, 

верности, обязательствам и чистоте ослабевает на глазах. Количество разводов в церквах 
возрастает драматическим образом, и расторжение брака считается нормальным и 
неизбежным явлением, встречающим согласие в церкви. Подобная духовная атмосфера 
вызывает опасения относительно дальнейшей динамики роста разводов. Некоторые вообще 
не воспринимают слова о том, что разводы являются признаком нездоровой веры. Многие 
считают подобный взгляд грубой дискриминацией, потому что развод рассматривается как 
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удар судьбы, который может постигнуть каждого и который не имеет ни малейшего 
отношения к образу жизни пострадавшего. При этом попросту игнорируется один факт, что 
развод совершенно исключен, пока оба супруга поступают по Духу, распинают свою плоть и 
относятся друг к другу с благодарностью, уважением и любовью. Дух гуманизма не желает 
признавать ответственности самого человека и делает из виновников невинную жертву.  
Мы можем своими глазами наблюдать появление Блудницы, но в то же время видны 

признаки того, что Невеста Христа приготавливает себя. Оба эти понятия – «блудница» и 
«невеста» – представляют собой ключ к пониманию происходящих событий в последнее 
время. В последние дни у Христа будет Невеста. Она в ожидании будет стремиться к Его 
пришествию. У антихриста также будет партнерша – Блудница. Она готовит путь для 
появления антихриста. Блудница является библейским образом отпавших христиан, которые 
занимаются духовным прелюбодеянием и открываются для сил и целей, приходящих не с 
неба, но даже ему противостоящих. Формально она верит, что принадлежит Христу, но в ее 
сердце и в ее учении первое место заняли другие интересы и обязанности. Далее в этой книге 
мы больше узнаем о природе Блудницы и Невесты. Сначала же давайте остановимся на 
мысли о том, что обе эти тенденции реальны и формируются сейчас у нас на глазах. 
Следующие события недавнего прошлого приводятся в качестве примера как доказательство 
того, что Блудница приобретает свои очертания:  

• На съезде Евангелической (Лютеранской – Примечание переводчика) церкви в 2003 
году в Берлине выступал главный буддист Далай Лама, к которому официально обращались: 
«Ваше Святейшество».  

• Поддерживаемая Ватиканом светская организация «Сант-Эгидио» провела молебен о 
мире и согласии мировых религий в Ахенском соборе.  

• Руководящие лица Евангелической церкви поощряют благословение так называемого 
«однополого брака» и имеют наглость проповедовать нашему народу Христа, который Сам 
бы давал подобные благословения, живя Он сегодня среди нас.  

• Пастор одной большой Свободной церкви на лекции во время семинара для 
проповедников объясняет, что это, мол, не грех, если два человека живут вместе, имея 
гомосексуальную связь, – главное, чтобы их отношения были прочными, основывались на 
обоюдном согласии и взаимных обязательствах. Единственной причиной для скандала среди 
руководства послужило то, что один студент передал конспект лекции кому-то из 
посторонних. Извинений и публичного несогласия с этим учением, насколько мне известно, 
не последовало.  

• Один евангелический телепроповедник представляет своей многомиллионной 
аудитории спиритических медиумов и личностей, имеющих тесную связь с умершими. 
Зрителей вводят в заблуждение, поскольку создается впечатление, что подобная мерзость 
якобы совместима с христианской верой, так как все это исходит от образованного, 
признанного священнослужителя, которому не грозят никакие церковно-дисциплинарные 
последствия. Но при этом самое ужасное то, что мы, будучи реальными последователями 
Сына Божьего, встречая такие богохульства, остаемся равнодушными и не взываем к 
Господу, чтобы отвратить через всенародное пробуждение и так уже неизбежный суд Божий.  

 
Откуда такая безрассудность?  
Церковь находится под массированным огнем врага. Она подвергается атакам со стороны 

духа этого мира, который мешает восприятию реальности и тем самым ослепляет Церковь, 
убаюкивая ее ложной безопасностью. «Подобное было всегда! В этом нет ничего нового! 
Нет причин для беспокойства!», – нашептывает нам на ухо дух этого мира. Едва ли кто 
помнит сейчас, что еще 40 лет назад поводом для скандала служило внебрачное 
сожительство или рождение внебрачного ребенка. Еще 20 лет назад было просто 
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невообразимо, чтобы ведущий политик с гордостью заявлял о том, что он гомосексуалист, и 
этому аплодировал весь парламент.  
Дух этого мира стремится отвратить нас, верующих, от нашей искренности и преданности 

по отношению к нашему Богу. Вступим ли мы на путь Блудницы или на путь Невесты, – это 
зависит от отношения нашего сердца к Христу. Отступничество от Господа начинается не с 
того, что мы в одночасье отрекаемся от Бога. Блудница на словах не отрекается от Бога, но 
вот сердца своего она Ему не отдает. Нам, как и коринфянам, необходимо напомнить о 
нашем высоком призвании Невесты и о возможных кознях сатаны:  

 
Ибо я ревную о вас ревностью Божиею; потому что я обручил вас единому мужу, чтобы 

представить Христу чистою девою. Но боюсь, чтобы, как змий хитростью своею 
прельстил Еву, так и ваши умы не повредились, уклонившись от простоты и чистоты во 
Христе.  

- 2 Коринфянам 11:2-3 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Отступничество от Господа начинается с изменения нашего внутреннего отношения. 

Сатана так преподносит компромисс, что он кажется для нас приемлемым, разумным и 
необходимым. Он привлекает к такой жизни, которая отличается комфортом, поиском 
земных удовольствий и личной выгоды. Если мы не будем позволять истине вести нас и 
судить, то в нас разовьются ложная терпимость и фальшивая любовь, которые станут 
попирать все подлинное и настоящее. Это дух гуманизма, который в центр 
псевдохристианской проповеди в псевдохристианской церкви ставит человека с его 
потребностями и нуждами.  
Из-за активности этого духа лояльность по отношению к сознательному и намеренному 

греху будет усиливаться, также и в тех церквах, которые заявляют, что они следуют за 
Иисусом Христом на основании Слова Божьего. Один христианин-харизмат был крайне 
недоволен тем, что руководители в церкви противостали двум женщинам, имевшим 
лесбийские отношения. Оправдением этого возмущенного человека было следующее: «Я 
научился быть сострадательным». Какой дух нами движет, когда противостояние 
сознательному, постоянному греху и дисциплинирование верующих мы считаем нелюбовью 
или чем-то неправильным? Как можно просто не замечать совершенно ясные повеления 
Библии относительно нашей реакции на очевидное нежелание человека расстаться с грехом? 
Я нахожу одно-единственное объяснение подобным противоречиям: мы вошли в такое 
время, которое Слово Божье описывает как время великого отступления.  

 
Чего Павел не сказал бы сегодня 
Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, но по своим прихотям 

будут избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; и от истины отвратят слух и 
обратятся к басням.  

- 2 Тимофею 4:3-4 
 
Сегодня Павел уже не мог бы сказать: «Ибо будет время…» Это пророчески возвещенное 

время уже НАСТАЛО! Мы все чаще становимся очевидцами того, что верующие 
отвращаются от истины и обращаются к человеческим домыслам. Да, сегодня в церкви 
можно встретить даже бесовские учения (1 Tим. 4:1), причем не только в каких-то крайних 
маргинальных группах христианского спектра, но и в общепризнанных деноминациях. 
Примером подобных бесовских учений является отрицание рождения от девы, творения или 
даров Духа. С недавних пор в некоторых признанных харизматических церквах 
распространяется учение об освобождении, где нуждающемуся человеку предлагается 
полностью предоставить свое мышление в распоряжение бесам во время «процесса 
освобождения», чтобы они могли беспрепятственно проявлять себя через верующего. 
Критическое отношение или критический анализ относительно этого ужасного учения 
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принимаются за отсутствие любви и личные нападки на тех, кто распространяют подобные 
вещи. Если мы не знаем истинной любви Божьей, которая проводит разграничения между 
человеком и его делами, то мы будем иметь эту извращенную любовь, требующую из 
уважения и ради единства оставить все как есть. Когда дело об этом ужасном учении дошло 
до известных духовных лидеров, они не сочли необходимым занять в этом вопросе 
определенную позицию. «Если уж и высказываться по поводу этого учения, то есть многое 
другое, о чем тоже нельзя молчать», – такими были слова одного национального лидера. Но 
кто хочет быть духовным отцом в своей стране, тот должен прямо и открыто предупреждать 
детей об опасности. Обеспечение защитой и ориентиром является одним из важных качеств 
духовного отца.  
Ведущие евангелические лидеры в США, а также и те, кто говорят о себе, что исполнены 

Духом Святым, нашли весьма похвальные слова в адрес бывшего Римского папы Иоанна 
Павла II. Об этом человеке, чей девиз звучал «Totus tuus», что в переводе означает «Всецело 
Твой», и относился не к Иисусу Христу, а к Марии, один довольно известный 
международный духовный лидер писал: «Бенедикт был великим мужем Божьим, который 
любил Духа Святого и держался за крест». Здесь сознательно или скорее несознательно 
совершается обман народа Божьего: любовь к Богу определяется по-новому. Таким образом, 
можно отдать себя другому духу, поклоняться ему и посвятить всю свою жизнь, и при этом 
быть великим мужем Божьим? Как это сочетается с наибольшей заповедью нашего Господа? 
Разве каждый, кто любит Духа Святого, не услышит Его голос, предостерегающий от 
подобного идолопоклонства? 

 
Ибо ты не должен поклоняться богу иному, кроме Господа; потому что имя Его – 

Ревнитель; Он Бог ревнитель.  
- Исход 34:14 

 
Я знаю, что католики на это отвечают, что не поклоняются Марии. Но каким еще 

большим может быть поклонение, чем посвящение этому всей своей жизни? Так как в 
Библии любовь к Богу всегда связана с почитанием Его Слова, вдруг пропагандируется 
новая любовь, которая не имеет ничего общего с Божьим священным Словом и которая, 
напротив, даже приветствует антипод Божественных заповедей. Не только сам папа Иоанн 
Павел II трепетно относился к посвящению Марии, но он также поощрял к этому верующих 
своей церкви.  

 
«В своей Энциклике «Redemptoris Mater» (Матерь Искупителя) он охотно вспоминает среди многих 

свидетелей и предстоятелей подобной духовности образ св. Людвига Марии Гриньон де Монфор, 
который советовал христианам посвящение Христу через руки Марии как действующее средство, 
чтобы сохранить верность обетам крещения. С радостью я отмечаю, что и в наши дни наблюдается 
новое веяние этой духовности и набожности» (Цитата: www.kath.net – Католические новости). 

 
Посвящение Христу – звучит-таки убедительно. Но осторожно: здесь говорится о 

посвящении Христу через руки Марии. На практике это означает, что всю свою жизнь 
человек посвящает духу по имени Мария. Верующие вводятся в заблуждение невероятно 
дерзким утверждением: то, что человек посвящает Марии, он посвящает и Господу Иисусу 
Христу. В Католической энциклопедии «Катпедия» в интернете под понятием «посвящение» 
мы читаем следующее:  

 
«Все, что верующий вверяет Марии, преподносится в качестве дара через ее посредничество и ее 

Сыну Иисусу Христу, поэтому посвящение Марии будет соблюдением полной отдачи себя Богу». 
 
Тем самым цинично искажается Писание, но Библия совершенно ясно говорит, что для 

нашего спасения должно призываться только имя Иисуса, и никому другому мы не вправе 
себя отдавать!  
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Ибо нет другого имени под небом, данного человекам, которым надлежало бы нам 
спастись. 

- Деяния 4:12 
 
Нам не нужны ни святые, ни Мария в качестве посредника! То, что люди призывают ее 

имя, является брутальным попранием Божьих заповедей и оскорблением Бога. Только Сын 
Божий является Посредником между человеком и Богом. Посредник Иисус Христос не 
нуждается в других посредниках, и у Него их нет. 

 
Ибо един Бог, един и посредник между Богом и человеками, человек Христос Иисус.  

- 1 Тимофею 2:5 
 
И высочайшие церковные чины, и другие духовники исповедуют подобное посвящение 

жизни. Вот цитата кардинала Мейснера, архиепископа Кельнского: «Поэтому я советую всем в 
народе Божьем подражать Иоанну и также принять Марию в обитель своего бытия и позволить ей 
повести себя к Господу, всегда ожидающему нас в Евхаристии!» (Цитата: www.kath.net – 
Католические новости). 
В Германии рожденные свыше духовные лидеры ищут общения с католическими 

сановниками, которые в своем служении хотят установить единство между всеми религиями 
или призывают к посвящению жизни духу по имени Мария.  
В презентации движения «Фоколаре» в интернете можно прочесть следующее:  
 
«В истории движения «Фоколаре» стремление к единству выходит на новые рубежи: от 

деятельности внутри Католической церкви, в которой оно зародилось, через живое общение с 
различными христианскими церквами и церковными общинами до диалога с представителями 
различных мировых религий, а также с людьми без определенного вероисповедания. Христос в 
Своей мольбе о единстве не исключал никого, поэтому усилия движения «Фоколаре» направлены на 
то, чтобы содействовать созиданию универсальной семьи через свидетельство практической веры».  

 
Вместо того чтобы воспользоваться встречей с целью серьезного предостережения об 

этом опасном идолопоклонстве, эти евангелические лидеры заключают «союзы взаимной 
любви» с религиозными обольстителями. Они рады своему «разностороннему единству», и 
еще приглашают нас на свои конференции, чтобы мы поступали таким же образом. Что это 
за общее служение и свидетельство веры с теми, кто отвергают обязательный авторитет 
Слова Божьего и становятся тяжкими виновниками обольщения миллионов людей, 
убаюкивая их в ложной безопасности? Если кто-либо сегодня следует наставлениям Нового 
Завета относительно тех верующих, которые искажают Слово Божье, что также относится и 
к церквам, признаваемым государством, он будет рассматриваться многими как враг 
единства, у которого нет любви и уважения. 
Предположим, что я начал распространять новое учение об исключительной роли 

личности Иоанна: что он был любимым учеником Иисуса, и этого особого положения мог 
удостоиться только он один, так как он родился безгрешным, за всю свою жизнь не согрешил 
и в конце своей жизни во плоти вознесся на небеса; что все это мне было открыто Господом. 
И вот Иоанн, который постоянно является мне и приносит слова от Господа, желает, чтобы 
мы всю свою жизнь всецело доверили ему, так как он приведет нас к Христу. Разве другие 
христиане не будут противостоять и говорить, что это учение совершенно извращенное, 
небиблейское и бесовское? Разве они не будут предостерегать других людей против моего 
служения? Чем бы они аргументировали? Они бы сказали, что этот человек вместо обычного 
костюма носит вязаные кофты, поэтому он лжеучитель? Нет же, они бы сослались на 
несоответствие Слову Божьему. Были бы они правы, предостерегая? Разумеется! Являлось 
бы их предостережение любовью с их стороны? Разумеется! Любовью ко мне и к тем, кто 
слушают мое лжеучение. Почему же мы не поступаем таким же образом с католическим 
учением о Марии? Почему Католической церкви позволено то, что непозволительно никому 
другому? 
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Или же: если я бы решил, что в основанной мной новой религиозной общине причастие 
будет происходить только при наличии в ящике стола причащения мощей или локона волос, 
или какой-нибудь другой подобной реликвии одного из наших заслуженных, но уже 
умерших членов, наверняка, у каждого серьезного верующего не было бы и тени сомнения в 
том, что моя группа является махровой сектой, почитающей культ мертвых. Почему же у нас 
нет такой уверенности по отношению к другим группам? Только лишь потому, что данная 
организация слишком давно практикует подобные заблуждения и получает признание у 
государства. Поэтому мы так и не можем изменить свои критерии оценки. 
Справедливости ради, чтобы никто не подумал, что я имею что-то против католиков, 

приведу пример из протестантской среды. На одной большой конференции, посвященной 
теме единства и согласия, один духовный представитель публично заявил, что 
Евангелическая (Лютеранская – Примечание переводчика) церковь является частью тела 
Христова! Какое чреватое заблуждение! Согласно взгляду Нового Завета к телу Христову 
относятся только те люди, которые рождены свыше через Духа Божьего. Поэтому мы не 
можем вот так в целом утверждать о каждой деноминации, и уж конечно о той церкви, 
которая попирает Слово Божье, бесчестит имя Господне и убеждает всех своих членов, что 
через акт окропления младенцев они все стали христианами.  
Многие верующие до сегодняшнего дня не заметили, с какой убедительной 

настойчивостью и Иисус, и апостолы предостерегают от обольщения, когда они говорили на 
тему последнего времени: 

 
Это говорю я для того, чтобы кто-нибудь не прельстил вас вкрадчивыми словами.  

- Колоссянам 2:4 
 
Смотрите, братия, чтобы кто не увлек вас философиею и пустым обольщением, по 

преданию человеческому, по стихиям мира, а не по Христу.  
- Колоссянам 2:8 

 
Какими же вещами мы можем быть увлечены? Философией и человеческим преданием, 

которые не по Христу. Только тогда, когда мы знаем Христа и Его Слово, мы можем 
отличить то, что не согласуется с Ним.  
Каждый, кто не воспринимает всерьез это пророческое предостережение против 

обольщения и исключает возможность самому стать жертвой обмана, впадает в беспечность 
и находится в большой опасности. Он не видит причин для того, чтобы попытаться понять 
суть обольщения и стремиться к жизни под защитой Божьей. Обольщение таким 
легкомысленным христианам кажется нереальным, так как к ним оно не относится. Павел 
придает большое значение тому, чтобы мы знали главные причины заблуждения. Он учит, 
что одно лишь то, что верующие не принимают любви к истине, делает их верными 
кандидатами на обман последнего времени. Следующее представление о Боге некоторых 
может шокировать, но это является библейской истиной: Бог Сам со сверхъестественной 
силой позаботится о том, чтобы те, кто отвергают истину, с большей уверенностью верили 
лжи. 

 
И тогда откроется беззаконник, которого Господь Иисус убьет духом уст Своих и 

истребит явлением пришествия Своего того, которого пришествие, по действию сатаны, 
будет со всякою силою и знамениями и чудесами ложными, и со всяким неправедным 
обольщением погибающих за то, что они не приняли любви истины для своего спасения. И за 
это пошлет им Бог действие заблуждения, так что они будут верить лжи, да будут 
осуждены все, не веровавшие истине, но возлюбившие неправду.  

- 2 Фессалоникийцам 2:8-12 
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Бог желает от Своих детей, чтобы они принимали от Него любовь к истине и верили 
истине. Любовь к истине не является вопросом теории и философии. Имеем ли мы любовь к 
истине, или нет, – это открывается в тех случаях, когда истина нам чего-то стоит. Это могут 
быть личная выгода, наследство, желание сохранить свою работу или свой престиж, или 
дружбу. Библейской школе любовь к истине может стоить временного уменьшения 
количества студентов, так как она двигается в том новом, на чем делает акцент Дух Святой в 
церквах сегодня.  
Настоящая причина того, почему люди отвергают истину, заключается в том, что они 

любят неправедность (неправду) и хотят оставаться в этом. Так как они противятся Господу, 
Он не дает им ясности. Они читают или слышат Слово, но не могут понять его с 
необходимой ясностью. Господь гордым противится, а смиренным дает благодать. Вера в 
Иисуса Христа не является только субъективным, эмоциональным или умственным делом. 
Мы должны быть послушными истине Слова Божьего. Этому требованию к верующим мы 
должны уделять особое внимание во времена отступничества. Быть послушным истине 
также означает противостоять тому, что противоречит этой истине:  

 
Вы шли хорошо: кто остановил вас, чтобы вы не покорялись истине? 

- Галатам 5:7 
 
Иисус Христос совершенно ясно говорит о том, какой критерий Он нам дает. 
 
Освяти их истиною Твоею; слово Твое есть истина.  

- Иоанна 17:17 
 
Это истина написанного Божьего Слова, которого мы должны слушаться. Если вам 

насаждается следующее понимание веры, вспомните Петра, который заявил, что необходимо 
больше повиноваться Богу, чем людям: 

 
Мы веруем во все, что содержится в Слове Божием, в Писании или в Предании, и во что Церковь 

предлагает верить как в богооткровенное» (Катехизис Католической церкви, п. 182). 
 
Если немного ознакомиться с католическим учением, то можно заметить, что 

подразумевается под понятием «писание» или «предание». Речь идет об учениях, которые 
нигде не прописаны, но которые приняты особым консилиумом в качестве существующих 
традиций. Для католиков они значат то же самое, что и написанное Слово Божье. Это 
католический канон, что предание, как и записанное Слово Божье, происходит от Духа 
Святого (см. Катехизис Католической церкви, п. 80). 
Христос, Господь Церкви, ничего не говорил об особом священстве, у которого (и только 

у него) должна быть монополия на учение Слову Божьему, так как только оно понимает его. 
Напротив, Он учил тому, что каждый Его последователь должен сам читать Слово и может 
понимать его с помощью Святого Духа и применять в жизни.  

 
«Обязанность подлинно толковать Слово Божие вверена одному только Учительству Церкви – 

Папе и епископам в общении с ним» (Катехизис Католической церкви, п. 100). 
 
Осознают ли вообще евангелические и пятидесятнические или харизматические лидеры, 

которые встречаются с католическими вождями, что их полностью лишают компетенции и 
права проповедовать Слово? В чем же тогда смысл подобных встреч на такой абсурдной 
основе? Иисус учил о том, что мы можем пережить освобождающую силу Его истины, если 
будем твердо стоять на Его Слове:  

 

Тогда сказал Иисус к уверовавшим в Него Иудеям: если пребудете в слове Моем, то вы 
истинно Мои ученики, и познаете истину, и истина сделает вас свободными. 

- Иоанна 8:31-32 
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Наступающие годы будут характеризоваться религиозным замешательством и великим 

обольщением. Достижения Реформации находятся под угрозой. Вместо продолжения 
незавершенной Реформации, даже эти достижения подвергаются опасности быть снова 
утраченными. Поэтому мы должны найти время для того, чтобы исследовать фундамент 
нашей веры.  
Мы должны пробудиться от нашей ложной уверенности, что Божья благость позаботится 

о том, чтобы с нами ничего не случилось! Мы должны отчетливо видеть опасность 
обольщения и со всей решимостью стремиться сегодня к тому, чтобы познать и утвердить 
Божью защиту в нашей жизни, чтобы завтра нас не постигло горькое разочарование или, что 
еще хуже, чтобы нам вообще не выйти из религиозной комы антихристианского движения за 
единство.  

 
Наш единственный шанс – бодрствовать и молиться 
Есть только один путь, чтобы освободиться от мертвой хватки духа этого мира. Мы 

должны разорвать отношения с этим усыпляющим, смертоносным влиянием и всецело 
отдать себя Духу Святому. 

 
Бодрствуйте и молитесь, чтобы не впасть в искушение: дух бодр, плоть же немощна.  

- Марка 14:38 
 
Бодрствовать – означает внимательно наблюдать в свете Слова Божьего за тем, что 

происходит вокруг нас, а также с нами. Тот, кто бодрствует, решительно настроен не 
поддаваться любому влиянию, которое может сбить его с пути истинного следования за 
Христом. Павел призывает нас быть очень бдительными к нашему образу жизни и не тратить 
время попусту (Еф. 5:15-16). Наши глаза станут открываться, когда мы будем смотреть на 
свою жизнь и спрашивать себя: ЧТО я делаю вообще? ПОЧЕМУ я это делаю? КАК это 
согласуется с моими духовными приоритетами, которые я расставил для себя? Углубляют ли 
мои дела мою любовь к Господу или удаляют меня от Него? Если мы будем помнить закон 
сеяния и жатвы, как это описывает Павел в Галатам 6:7-8, то это будет высвобождать для нас 
огромную мотивирующую силу. В нашей жизни мы даем место либо силам, приносящим 
разрушения, либо силам Божественной жизни. Если мы отдавать себе отчет в том, как мы 
проводим свое свободное время, и как эта занятость влияет на нашу духовную жизнь, мы 
научимся избегать мирских вещей. Не религиозное законничество, а любовь к Господу и к 
своей жизни будет двигать нами. Мы не можем исполнять желания нашей плоти и в то же 
время надеяться, что будем духовно расти.  
Отсутствие бодрствования по отношению к духовным процессам нашего времени 

возникает не только из-за неочищенных «тяжких грехов», но и «совершенно обычный» образ 
жизни, где все вращается только вокруг повседневных вещей, приводит к тому, что мы 
становимся слепыми и сонными, неспособными распознать время. «Беспечные и 
неподготовленные» – так описывает Иисус людей в дни перед Его приходом: 

 
Так же, как было и во дни Лота: ели, пили, покупали, продавали, садили, строили; но в 

день, в который Лот вышел из Содома, пролился с неба дождь огненный и серный и 
истребил всех; так будет и в тот день, когда Сын Человеческий явится.  

- Луки 17:28-30 
 
Что неверно в том, чтобы есть и пить, покупать или строить? Абсолютно ничего! От чего 

же предостерегает Иисус? От того стиля жизни, когда люди только или в первую очередь 
заботятся о своем, когда ожидание грядущего Царства и жажда пришествия Господа не 
играют в жизни существенной роли. ПРЕЖДЕ ВСЕГО мы должны искать в нашей жизни 
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Царства Божьего, господства Христа как Царя, ЗАТЕМ все остальное займет свое место, и 
Господь не удержит от нас необходимых земных благословений.  
Было бы серьезным заблуждением считать, что предупреждение о духовной слепоте и 

неспособности распознать Божьи времена и сроки относится только к неверующим. Одно то, 
что мы веруем в Иисуса, не спасает нас от того, что мы можем оказаться неготовыми к 
столкновению с пришествием Господа. Но нас спасает жизнь в бодрствовании, которая не 
потеряется в круговороте жизни. Умение различать знамения времени не зависит от наших 
интеллектуальных усилий, – единственно, от чего это зависит, так это от состояния нашего 
сердца: 

 
Смотрите же за собою, чтобы сердца ваши не отягчались объядением и пьянством и 

заботами житейскими, и чтобы день тот не постиг вас внезапно, ибо он, как сеть, найдет 
на всех живущих по всему лицу земному; итак бодрствуйте на всякое время и молитесь, да 
сподобитесь избежать всех этих будущих бедствий и предстать пред Сына Человеческого.  

- Луки 21:34-36 
 
Бодрствовать и молиться – это тот единственный выход, который показывает нам 

Господь, чтобы избавиться от обмана духа этого мира. 
Если наше сердце обременено материальными благами и житейскими заботами, оно будет 

просто не в состоянии бодрствовать и бороться за пришествие Царства Божьего. В сердце, 
наполненном образами и музыкой этого мира, не останется места для святого отчаяния, 
серьезной молитвы, поста и глубокого страстного желания возвращения Господа. Такое 
сердце не сможет услышать Духа Святого. Подобное предостережение мы находим в 
известной притче о четырех видах почвы, в которой Господь дает нам очень практичное 
наставление о том, как сохранить свое сердце (Пр. 4:23), чтобы оно приносило плод 
посредством Слова Божьего:  

 
Посеянное в тернии означает слышащих слово, но в которых заботы века этого, 

обольщение богатством и другие пожелания, входя в них, заглушают слово, и оно бывает 
без плода.  

- Марка 4:18-19 
 
Этот мирской стиль жизни, при котором человека больше всего интересуют 

приобретения, развлечения и земные блага, с некоторых кафедр, к сожалению, 
приветствуется и поддерживается. Из-за неправильного учения о Божьей благодати 
верующие буквально поощряются служить без зазрения совести идолу «ощущения 
комфорта». «Благодать и любовь Божьи в избытке покроют ваши согрешения» – так звучит 
шаблонная фраза фальшивой благодати. Это пагубное семя часто сеется в евангельской 
проповеди. «Нужно только принять Иисуса», – звучит заманчивое предложение. Однако 
Новый Завет совершенно по-другому обращается к людям. Покайтесь и веруйте! – таково 
было послание Иоанна Крестителя, Иисуса, а позднее и апостолов. Не все верующие вот так 
запросто могут получить благодать. Господь дает благодать только смиренным. Тот, кто 
хочет жить по своему пониманию праведности, независимо и своевольно, не получит 
благодати от Господа. Наоборот, Господь противостоит таким людям. Грех – это не просто 
промах или проступок со словами: «Какая досада! Какая оплошность!» Суть греха состоит в 
неповиновении Богу и Его спасительному порядку. Покаяние подразумевает решительный 
отказ от неправильного пути. Основополагающую библейскую истину о том, что Бог 
наказывает грех, сегодня можно услышать все реже. Но Божий гнев на грех виден на 
Голгофе, где Он наказал Своего единственного Сына тем наказанием, которое 
предназначалось для нас. Наказание было на Иисусе, чтобы мы имели мир, говорит пророк 
Исаия. Если мы не услышим и не получим глубочайшего свидетельства от Святого Духа о 
том, что наши грехи являются преступлением, заслуживающим смерти, мы не сможем по-
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настоящему верить, а также переживать истинный мир с Богом. Это семя лжеверы, которая 
основана на ошибочном понимании Божьей благодати, производит худые плоды верующих, 
которые, если присмотреться поближе, фактически, являются врагами креста Христова: они 
отвергают для себя крест, который может освободить их от власти греха, и призывают 
других к подобной жизни.  
В Новом Завете подобное искажение благодати Божьей описывается резкими словами. Во 

всем послании Иуды и во 2 главе 2 послания Петра говорится об этой опасности. 
 
Возлюбленные! Имея все усердие писать вам об общем спасении, я почел за нужное 

написать вам увещание – подвизаться за веру, однажды преданную святым. Ибо вкрались 
некоторые люди, издревле предназначенные к этому осуждению, нечестивые, обращающие 
благодать Бога нашего в повод к распутству и отвергающиеся единого Владыки Бога и 
Господа нашего Иисуса Христа. Я хочу напомнить вам, уже знающим это, что Господь, 
избавив народ из земли Египетской, потом неверовавших погубил.  

- Иуды 1:3-5 
 
Иуда призывает нас бороться за веру, так как вера находится под угрозой извращения. Как 

происходит это извращение? Через тех людей, которые проникли в церковь. Это не значит, 
что они как незнакомцы сидят на последних рядах. Нет, они стоят за кафедрой, каждый знает 
их, но их разрушительное дело не так-то легко обнаруживается. Они превращают благодать в 
распутство. Это означает, что их проповедь о благодати поощряет верующих к 
беспорядочной и безнравственной жизни.  

 
Были и лжепророки в народе, как и у вас будут лжеучители, которые введут пагубные 

ереси и, отвергаясь искупившего их Господа, навлекут сами на себя скорую погибель. И 
многие последуют их разврату, и через них путь истины будет в поношении. И из 
любостяжания будут уловлять вас льстивыми словами; суд им давно готов, и погибель их 
не дремлет.  

- 2 Петра 2:1-3 
 
Если послание о благодати не подчеркивает необходимости освящения, не побуждает 

верующих к тому, чтобы они стремились силой Духа Святого отвергать мирские похоти, то 
это является не Божьей благодатью, а человеческим, даже дьявольским, вымыслом. Таким 
образом, важная часть Евангелия утаивается. Каждый, кто принимает это послание 
упрощенной благодати или даже сам проповедует нечто подобное, отвергает тем самым 
Господа и навлекает на себя суд Божий. 

 
Ибо явилась благодать Божия, спасительная для всех человеков, научающая нас, чтобы 

мы, отвергнув нечестие и мирские похоти, целомудренно, праведно и благочестиво жили в 
нынешнем веке, ожидая блаженного упования и явления славы великого Бога и Спасителя 
нашего Иисуса Христа, Который дал Себя за нас, чтобы избавить нас от всякого 
беззакония и очистить Себе народ особенный, ревностный к добрым делам. Это говори, 
увещевай и обличай со всякою властью, чтобы никто не пренебрегал тебя.  

- Титу 2:11-15 
 
Из данного отрывка становится совершенно очевидно, что благодать – это, прежде всего, 

не прощение грехов (что тоже является важной, но менее значимой частью Божьей 
благодати), а Божественное снаряжение силой для нового стиля жизни. Любовь Божья 
покрывает грехи, которые мы исповедали и от которых мы отвернулись. Исповедание грехов 
без твердого решения их оставить является религиозным самообманом, который Господь не 
может благословить. Цель искупления заключается не в том, чтобы нам избежать ада, а в 
том, чтобы нам избавиться от беззакония.  
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За безусловным принятием со стороны Бога должна последовать наша реакция. Это 
подчеркивает Иуда в стихе 5, а также Павел в 10 главе 1 послания к Коринфянам. После 
покаяния Господь призывает нас к такому процессу, при котором мы должны полностью 
отказаться от наших собственных взглядов и ценностей, капитулировать перед истиной и 
обновить свое мышление Божьими мыслями. Тот, кто противится истине и не расстается со 
своими представлениями о христианстве, не получит силу для перемен. В этом и состоит 
проблема верующих, о которых пророчествовал Павел, что они будут создавать множество 
проблем в последние дни. Ты можешь изучить эту тему в 3 главе 2 послания к Тимофею! 
Они противятся истине, и поэтому являются невеждами в вере. Каждый, кто оправдывает 
свои грехи, извиняет и приуменьшает их серьезность, называя это слабостью или проблемой, 
противостоит этим истине, а тем самым и Господу. Такой человек не получит благодати от 
Господа, и не важно, что ему рассказывают некоторые проповедники.  

 
Время пробудиться от сна! 
Почему о разрушении Содома и Гоморры Господь говорил с Авраамом, а не с самим 

Лотом, который жил там? Лот и его семья давно были под влиянием и захвачены теми 
вещами, которые влекут за собой суд Божий. Они не могли слышать голос Господа, так как 
их сердца ожесточились обольщением греха (Евр. 3:13). Хотя жена Лота совершенно точно 
знала о грядущем разрушении, у нее не нашлось сил изгнать из своего сердца 
притягательную силу Содома, что и навлекло на нее суд. Насколько же справедливо 
сетование Господа о Своем народе, а также по отношению к жене Лота:  

 
Народ Мой закоснел в отпадении от Меня, и хотя призывают его к горнему, он не 

возвышается единодушно.  
- Осия 11:7 

 
Сейчас еще время благодати, и мы можем отреагировать на описание Божьего народа 

Исаией внутренним воззванием к Господу.  
 
И нет призывающего имя Твое, который положил бы крепко держаться за Тебя; 

поэтому Ты сокрыл от нас лице Твое и оставил нас погибать от беззаконий наших.  
- Исаия 64:7 

 
Но мы можем и возразить: «Но я хочу следовать призыву, и я хочу приложить все силы 

для того, чтобы не попасть в слащаво-теплое течение смертоносной инертности. Я буду 
бодрствовать, призывать имя Господа и противостоять заволакивающей пелене!» Прямо 
сейчас Дух Божий обращается к тебе через эти строки. Ты можешь отреагировать! Ты 
можешь подняться выше комфоризма и пассивности! Сделай это сейчас! Ради себя самого и 
ради многих других, кто еще спит! Это неприятная, но спасительная истина, что может быть 
«слишком поздно». Притча о двух домах, один из которых был построен на скале, а другой – 
на песке, является примером предостережения о том, что бывает «слишком поздно». У обоих 
строителей было время, чтобы позаботиться о фундаменте. Когда обоих постигло бедствие, 
времени для устранения недоделок у них уже не оставалось. До наводнения оба дома 
выглядели одинаково хорошо, но стихия показала, какой дом был построен надежно. Что 
заставило одного строителя построить на песке? Спешка? Экономность? Лень? В любом 
случае это связано с легкомыслием и обманчивым чувством уверенности: никакого бедствия 
не будет, а если и будет, то не здесь.  
СЕЙЧАС для нас время подготовки к мрачнейшим дням человечества, которые в то же 

время будут ярчайшими днями Церкви-Невесты и великой жатвы.  
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Восстань, светись, Иерусалим, ибо пришел свет твой, и слава Господня взошла над 
тобою. Ибо вот, тьма покроет землю, и мрак – народы; а над тобою воссияет Господь, и 
слава Его явится над тобою.  

- Исаия 60:1-2 
 
Господь призывает нас освободиться от пассивности и устремиться навстречу Его 

очистительному свету.  
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Часть 2  
Готовьте путь! Приготовьте путь! 
 
 
 
 
После того как мы рассмотрели в первой части сегодняшнее состояние и негативную 

тенденцию нашего времени, давайте поговорим о конкретных шагах, которые мы можем и 
должны сделать для того, чтобы дать место новому Божьему действию в церкви и нашей 
стране.  

 
Божий план для Церкви последнего времени 
Для того, кто изучает в общении с Духом Святым пророческие места Писания 

относительно конца времен, совершенно очевидно то, что пришествию Господа будет 
предшествовать время восстановления славной Церкви, в центре которой будет обитать 
могущественное присутствие Божье.  

 
Ты восстанешь, умилосердишься над Сионом, ибо время помиловать его, – ибо пришло 

время; ибо рабы Твои возлюбили и камни его, и о прахе его жалеют. И убоятся народы 
имени Господня, и все цари земные – славы Твоей. Ибо созиждет Господь Сион и явится во 
славе Своей.  

- Псалом 101:14-17 
 
Жезл силы Божьей будет простерт из славной Церкви и произведет суд над силами тьмы. 

Людям, не знающим живого Бога, во всем мире, а также в еще духовно закрытом западном 
мире, будут даны огромные знамения реальности Бога, утверждающие Его право на 
господство в мире (Пс. 109:2; Матф. 24:14).  

 
И явится слава Господня, и узрит всякая плоть спасение Божие; ибо уста Господни 

изрекли это.  
- Исаия 40:5 

 
В то время как этот мир в страхе и панике будет реагировать на земные суды последнего 

времени, истинный народ Божий посреди хаоса будет излучать неземную бодрость и 
уверенность, так как он знает, что Царство Божье очень близко. То, что для мира будет 
ужасом с неизвестным концом, для верующих это будет необходимым рождением нового 
Царства. Дети Всевышнего будут полны уверенности и радости об их славном будущем в 
дни хаоса последнего времени.  

 
Когда же начнет это сбываться, тогда поднимите глаза и головы ваши, потому что 

приближается избавление ваше.  
- Луки 21:28 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 

 
Петр увещевает нас слушать пророческое Слово, потому что оно светит как светильник в 

темном месте (2 Пет. 1:19). Бог описал нам конец с определенной целью. Давние 
провозглашения и основания Слова Божьего относительно драматических событий 
последнего времени имеют единственное объяснение, имеющее смысл и дающее живую 
надежду: все, что может поколебаться, будет поколеблено, чтобы всем открылось 
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непоколебимое Царство Божье (Евр. 12:26-28). Эти потрясения подвигнут людей к тому, 
чтобы взыскать истинную безопасность и защищенность, которые могут быть только у 
Господа. Славная Церковь в это время великого потрясения продемонстрирует небеса на 
земле, показывая очень многим неверующим путь спасения.  
В Псалме 45 мы видим пророческий образ непоколебимой Церкви посреди времени 

Божественных судов гнева последних дней. Описанные здесь уверенность и надежда будут 
определять атмосферу Церкви последнего времени.  

 
Бог нам прибежище и сила, скорый помощник в бедах, поэтому не убоимся, хотя бы 

поколебалась земля, и горы двинулись в сердце морей. Пусть шумят, вздымаются воды их, 
трясутся горы от волнения их. Речные потоки веселят град Божий, святое жилище 
Всевышнего. Бог посреди его; он не поколеблется: Бог поможет ему с раннего утра. 
Восшумели народы; двинулись царства: Всевышний дал глас Свой, и растаяла земля. 
Господь сил с нами, Бог Иакова заступник наш.  

- Псалом 45:2-8 
 
Перед пришествием Господа и перед земными судами последнего времени Церковь 

пройдет через процесс очищения для того, чтобы она смогла выполнить свою миссию для 
народов. Чтобы в конце дней могла произойти великая жатва (Матф. 13:39), неверующим 
должна быть дана возможность увидеть через Церковь Божью природу, Божью благость и 
Божью строгость. И народы увидят славу Божью!  

 
Обнажил Господь святую мышцу Свою пред глазами всех народов; и все концы земли 

увидят спасение Бога нашего.  
- Исаия 52:10 

 
И явится слава Господня, и узрит всякая плоть спасение Божие; ибо уста Господни 

изрекли это.  
- Исаия 40:5 

 
Бог откроет через Церковь Свою красоту и силу.  
 
С Сиона, который есть верх красоты, является Бог.  

- Псалом 49:2 
 
Слава Господня, осязаемое откровение Его силы, величия и красоты, будет на Церкви во 

время великой тьмы.  
 
Восстань, светись, Иерусалим, ибо пришел свет твой, и слава Господня взошла над 

тобою. Ибо вот, тьма покроет землю, и мрак – народы; а над тобою воссияет Господь, и 
слава Его явится над тобою.  

- Исаия 60:1-2 
 
Петр говорит о спасении, которое откроется в последнее время (1 Пет. 1:5). Павел 

описывает в Ефесянам 4:11-16 видение славной Церкви. Вошедшая через познание Христа в 
зрелость и полноту Христову, Церковь продемонстрирует миру реальность Голгофы. Победа 
над грехом и тьмой, хождение в страстной любви к Богу, в смирении, в искренней любви 
друг к другу и в глубоком милосердии Божьем по отношению к неверующим – все это будет 
не пустыми фразами, но осязаемой реальностью. Иисус пророчествовал о том, что в конце 
дней Евангелие Царства Божьего будет проповедано всем народам со сверхъестественной 
убедительной силой (Матф. 24:14). То, какой Церковь была в начале, такой она снова будет в 
конце. Наш Бог – Бог восстановления! 
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У множества же уверовавших было одно сердце и одна душа; и никто ничего из имения 

своего не называл своим, но все у них было общее. Апостолы же с великою силою 
свидетельствовали о воскресении Господа Иисуса Христа; и великая благодать была на всех 
их.  

- Деяния 4:32-33 
 
Внимательное изучение жизни первых христиан в Деяниях апостолов заставляет нас 

восхищаться той потрясающей силой Божьей, которая была очевидна в их жизни для всех 
окружающих. Если мы уясним себе, что наш Бог не изменился, что Он сегодня хочет 
действовать так же (а за пределами западного мира во многих местах давно это 
происходит!), то в нас пробудится сильное желание и укрепится наша вера в то, что снова 
все может быть так, как в дни Деяний апостолов.  
Но при более тщательном рассмотрении мы обнаружим и то, что эти сверхъестественные 

свидетельства первых христиан являлись результатом чего-то другого, а именно: их жизни в 
чистоте, страхе Божьем и глубокой любви к Господу. Этот настрой сердца смог произвести в 
них Дух Святой, и поэтому Он давал им способность достигать большей преданности, 
неустрашимости и самоотверженности.  
Сатана был побежден в жизни первых христиан кровью Агнца и решимостью, 

произведенной в них Духом Святым, не любить своей жизни даже до смерти (Откр. 12:11). 
Триумф в 8 главе послания к Римлянам был реальностью для первых христиан, и в конце 
дней он будет таким же: 

 
Кто отлучит нас от любви Божией: скорбь, или теснота, или гонение, или голод, или 

нагота, или опасность, или меч? как написано: за Тебя умерщвляют нас всякий день, 
считают нас за овец, обреченных на заклание. Но все это преодолеваем силою 
Возлюбившего нас.  

- Римлянам 8:35-37 
 
Видение славной Церкви последнего времени мы достигаем посредством Слова Божьего и 

служения Духа Святого, и затем мы должны крепко хранить его. Мы должны непоколебимо 
держаться исповедания надежды. Это является первоочередной задачей для нас в дни 
подготовки к Божьему финалу. Без этой надежды мы не сможем активно ожидать и 
приблизить пришествие Господа.  
Исповедание надежды заключается в том, что Господь придет в Свой храм, чтобы 

очистить и восстановить Свой народ, и Его имя возвеличится по всей земле (Мал. 3:1-5; Пс. 
101:14-18; Ис. 40:3-5; Ис. 52:5-11; Деян. 3:21). Будут новое небо и новая земля, на которой 
обитает правда. Страдание прекратится навсегда. 

 
И я, Иоанн, увидел святый город Иерусалим, новый, сходящий от Бога с неба, 

приготовленный как невеста, украшенная для мужа своего. И услышал я громкий голос с 
неба, говорящий: вот, скиния Бога с человеками, и Он будет обитать с ними; они будут Его 
народом, и Сам Бог с ними будет Богом их. И отрет Бог всякую слезу с очей их, и смерти не 
будет уже; ни плача, ни вопля, ни болезни уже не будет, ибо прежнее прошло.  

- Откровение 21:2-4 
 
Дух Святой воспламеняет и хранит эту надежду в наших сердцах через написанное Слово 

Божье.  
 
А все, что писано было прежде, написано нам в наставление, чтобы мы терпением и 

утешением из Писаний сохраняли надежду.  
- Римлянам 15:4 
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Без живой надежды из Писания мы будем отданы на произвол разыгравшимся силам 

тьмы. Парализующий страх и безнадежность могут овладеть нами точно так же, как и теми, 
кто не знают Господа.  

 
И будут знамения в солнце и луне и звездах, а на земле уныние народов и недоумение; и 

море восшумит и возмутится; люди будут издыхать от страха и ожидания бедствий, 
грядущих на вселенную, ибо силы небесные поколеблются.  

- Луки 21:25-26 
 
Но Иисус обещал Своим ученикам, что они смогут сохранить свое сердце благодаря силе 

веры, так что никакие потрясения не поколеблют их.  
 
Да не смущается сердце ваше; веруйте в Бога, и в Меня веруйте.  

- Иоанна 14:1 
 

Как нам выбраться из болота? 
Как же нам выбраться из нашего болота, нынешнего состояния бессилия и 

замешательства, и найти путь к обещанной полноте нашего наследия? Могущественное 
видение славной Церкви последних дней должно побудить нас к практическим шагам, иначе 
это видение утратит свою силу. Тогда останутся только смутные воспоминания давно 
умершей надежды. Каким образом Бог может явить Себя в нашей стране? Что мы должны 
сделать практически? Чем больше церковь устанет и разочаруется в своих программах, 
планах и проектах, тем сильнее этим вопросом будет задаваться все большее число 
верующих в ближайшем будущем.  
В послании к Евреям нам показано на примере Израиля, почему первое поколение не 

смогло войти в свое предназначение несмотря на то, что оно испытало на себе 
могущественную руку Божью в освобождении от рабства фараона:  

 
Поэтому Я вознегодовал на тот род и сказал: непрестанно заблуждаются сердцем, не 

познали они путей Моих; поэтому Я поклялся во гневе Моем, что они не войдут в покой 
Мой.  

- Евреям 3:10-11 
 
Что помешало им увидеть исполнение всего плана Божьего для своего поколения? Что 

воспрепятствовало им после первой части Божьего действия, когда они пережили спасение 
от бед, пережить и вторую, более важную часть – вхождение в Божью полноту? Они не 
познали путей Божьих. Израиль знал только дела Бога, но не знал Его путей (Пс. 102:7). 
Фраза «пути Божьи» говорит о том, как Господь относится к людям, а также почему Он так к 
ним относится. Другое значение «путей Божьих» можно передать как «сердце Божье». 
Моисей был другом Божьим, потому что он стремился действительно познать Господа. 
«Открой мне путь Твой, дабы я познал Тебя!», – молился он (Исх. 33:13). Знать пути Божьи 
означает понимать, почему Господь делает то, что Он делает. 
Так как Израиль не знал Божьих путей, соответственно он не мог сотрудничать со своим 

Богом. Когда Господь после освобождения из Египта хотел призвать Свой народ на гору 
Хорив, люди не хотели и не могли последовать Его призыву. Они видели ужасы 
сопровождающихся знамений грома, пламени и сильного дыма и говорили: «Если мы 
взойдем на гору, то мы умрем». Их личное мнение было для них дороже, чем господство 
Бога. Хотя они знали, что их вождь Моисей стоял перед Богом в этом огне и выжил, они 
говорили: «Если Господь на горе будет напрямую говорить с нами, то мы все погибнем». Так 
как они не поняли путей Бога, Его благих намерений о них, эта страшная картина потеряла 
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для них всякий смысл. Их бунтарское мышление разумно объясняло и втолковывало им, 
почему они не могут сделать то, что требовал от них Господь. 

 
Весь народ видел громы и пламя, и звук трубный, и гору дымящуюся; и увидев то, народ 

отступил и стал вдали. И сказали Моисею: говори ты с нами, и мы будем слушать, но 
чтобы не говорил с нами Бог, дабы нам не умереть.  

- Исход 20:18-19 
 
Народ был слеп к своему собственному состоянию и думал, что все, что ему нужно, – это 

информация. «Как только мы узнаем, в чем состоит воля Божья, мы будем исполнять ее 
всеми имеющимися у нас средствами», – так они думали. Они не понимали, что нуждаются в 
преобразовании своего сердца, чтобы поистине жить для Господа. Не похоже ли это на нашу 
сегодняшнюю ситуацию? Мы бегаем за пророками и полагаем, что все, что нам нужно, – это 
слово от Господа или модель, стратегия, которая наконец-то сработает. Но немногие 
прилагают усилия, чтобы самим взойти на гору Господню, чтобы встретиться с Ним лицом к 
лицу и позволить Ему прикоснуться к себе.  
Но Моисей знал пути Божьи и поэтому понимал, какую цель преследовал при этой 

встрече Господь: 
 
И сказал Моисей народу: не бойтесь; Бог пришел, чтобы испытать вас и чтобы страх 

Его был пред лицем вашим, дабы вы не грешили.  
- Исход 20:20 

 
Благословения и чудеса не обладают силой изменить нас. Информации также 

недостаточно. Глубокие, внутренние перемены происходят только в результате личной 
встречи с нашим Богом. Один страх Божий в нашем сердце сохранит нас от греха. Этого не 
удастся добиться с помощью наших сил или нашего умственного согласия с учением, даже 
если это учение правильное: 

 
… страх Господень отводит от зла.  

- Притчи 16:6 
 
Страх Господень – ненавидеть зло; гордость и высокомерие и злой путь и коварные уста 

я ненавижу.  
- Притчи 8:13 

 
В прошлом мы часто гонялись за благословениями вместо того, чтобы сделать все 

возможное для того, чтобы через познание Самого Бога достигать духовной зрелости и 
совершеннолетия. Совершеннолетие является условием для того, чтобы нам, детям Божьим, 
овладеть нашим наследием (Гал. 4:1-2). Поэтому нам, новозаветным верующим, дается 
предостережение не совершать те же самые ошибки. После описания Духа Святого того, 
почему Израиль потерпел неудачу в пустыне, следует в связи с этой историей обращение к 
нам:  

 
Смотрите, братия, чтобы не было в ком из вас сердца лукавого и неверного, дабы вам не 

отступить от Бога живого. Но наставляйте друг друга каждый день, доколе можно 
говорить: «ныне», чтобы кто из вас не ожесточился, обольстившись грехом.  

- Евреям 3:12-13 
 
Недостаточное познание Бога мешает преобразованию нашего сердца к истинному 

послушанию, проистекающему из твердой уверенности в Нем. Итак, очень важный ключ к 
духовному росту называется так: подлинное, Духом произведенное познание естества 
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нашего чудесного Бога. Когда мы слышим сегодня слово «познание», оно скорее 
ассоциируется у нас с «умственным пониманием», но Библия подразумевает под этим 
«личное знание по опыту». В Даниила 11:32-33 упоминается об обольщении последнего 
времени и отступничестве многих верующих, и затем говорится: 

 
… но люди, знающие своего Бога, усилятся и будут действовать. И разумные из народа 

вразумят многих …  
(Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 

 
Истинное познание Бога не может быть теорией, – оно делает нас сильными и 

способными жить в неземном измерении. Невозможно исполнить первую и наибольшую 
заповедь, т.е. возлюбить Господа всем своим сердцем и всеми своими силами, не зная по-
настоящему Его Самого. Где мы не преисполнены глубокой благодарностью и 
признательностью за Его восхитительную сущность, там не может произрастать и настоящей 
любви к Господу. 
Петр показывает нам, что возрастание в благодати, что сопровождается будь-то 

Божественным благословением или снаряжением силой, является следствием познания Бога:  
 
Благодать и мир вам да умножится в познании Бога и Христа Иисуса, Господа нашего.  

- 2 Петра 1:2 
 
Поэтому, возлюбленные, препоясав чресла ума вашего, бодрствуя, совершенно уповайте 

на подаваемую вам благодать в явлении Иисуса Христа.  
- 1 Петра 1:13 
 
Таким образом, личное познание Бога является решающим ключом для успешной жизни, 

которая прославляет Его. Поток Божественной жизни проистекает к нам через познание 
Бога: 

 
Эта же есть жизнь вечная, да знают Тебя, единого истинного Бога, и посланного Тобою 

Иисуса Христа.  
- Иоанна 17:3 

 
Все, что составляет Божественную жизнь: надежда, которая не зависит от обстоятельств и 

поэтому остается непоколебимой, энергия, сила, безопасность, защита и принятие, а также 
право и способность править в этой жизни, дается нам через живое познание нашего Бога.  
Поэтому отсутствие истинного познания будет удерживать нас в слабости, рабстве и 

бесплодии: 
 
Истреблен будет народ Мой за недостаток познания… 

- Осия 4:6 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
За то народ Мой пойдет в плен за недостаток познания… 

- Исаия 5:13 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Познание нашего Бога является ключом к изменениям, прорывам, глубокому упованию на 

Него и зрелости. Было бы полезно выбрать и изучить для себя места Писания, говорящие о 
познании Бога и о том действии, которое оно производит в нашей жизни.  
Так как процесс наших изменений начинается с познания Бога, от нас требуется сделать 

это главным приоритетом нашей жизни! 
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Итак познаем, будем стремиться познать Господа; как утренняя заря – явление Его, и 
Он придет к нам, как дождь, как поздний дождь оросит землю. 

- Осия 6:3 
 
СТРЕМИТЬСЯ познать Господа! Это выражение говорит об интенсивности, 

целеустремленности и неотступности. 
Как слишком занятая Марфа жаловалась на свою сестру, так и многие христиане сегодня 

мало понимают смысл этого призыва пребывать пред Господом.  
 
Марфа же заботилась о большом угощении и, подойдя, сказала: Господи! Или Тебе 

нужды нет, что сестра моя одну меня оставила служить? Скажи ей, чтобы помогла мне. 
Иисус же сказал ей в ответ: Марфа! Марфа! Ты заботишься и суетишься о многом, а одно 
только нужно; Мария же избрала благую часть, которая не отнимется у нее.  

- Луки 10:40-42 
 
Одно лишь необходимо в это время занятости и многих событий жизни. Это понимание и 

этот порядок приоритетов мы встречаем у Давида, единственного человека, который 
удостоился высочайшей чести называться «мужем по сердцу Божьему»:  

 
Одного просил я у Господа, того только ищу, чтобы пребывать мне в доме Господнем во 

все дни жизни моей, созерцать красоту Господню и посещать храм Его.  
- Псалом 26:4 

 
Когда мы будем культивировать в себе эту необходимость, чтобы любой ценой учиться 

познавать и любить Господа, тогда наше свободное время – время нашего досуга и отдыха – 
изменится. Наши приоритеты изменятся, если мы действительно начнем искать лица 
Божьего всем своим сердцем. 

 
Молитвенное служение готовит путь для Божьих действий и познания 
Бога 
Из посланий Павла мы можем видеть, что он понимал, что одного его сильного учения 

недостаточно, чтобы привести верующих к зрелости. Поэтому следующей важной задачей 
являлось его систематическое молитвенное служение, целью которого было ввести 
верующих в духовную реальность. 
Молитвы в Ефесянам 1:15-23 и Колоссянам 1:9-13, и также в других местах, раскрывают 

нам служение Павла и те цели для церквей, которые он видел и преследовал посредством 
Духа Святого. Целью, к которой он стремился, являлось личное познание духовных реалий, 
т.е. познание Бога, Его планов и намерений. 
Познание Божьего естества и любви, несомненно, и является ТОЙ решающей подготовкой 

для понимания действий Бога в Церкви и через нее. Познание Бога является полем битвы 
последнего времени. От этого зависят и становление Церкви, и ее власть в этом мире. 
Ключевым понятием для понимания событий последнего времени является слово «любовь». 
Обольстительное наступление сатаны на Церковь становится возможным из-за 
неправильного понимания любви. Где отсутствует понимание того, что любовь Божья всегда 
сочетается с истиной, там отдается предпочтение такому единству, которое не по Духу. 
Человеческая имитация вместо ожидаемого благословения производит ужасное проклятие.  
Павел молился о Духе премудрости и откровения, чтобы Он просветил очи сердца 

верующим. Глаза сердца открываются через молитву, а не только через одну проповедь. Без 
этого ходатайства наши глаза останутся закрытыми. Поэтому понятно, почему мы остаемся 
такими поверхностными и слепыми. Наше внимание направлено на многое другое, но не на 
то, чтобы через молитву открывались глаза нашего сердца. Подлинное познание Господа, 
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Его намерений по отношению к нам, свершение искупления и сила воскресения – это то, что 
будет создавать огромную разницу.  
Если мы поразмышляем над тем, что, например, молитва в Ефесянам 1 должна была 

помочь познать Господа тем же верующим, которые до этого три года были наставляемы 
день и ночь апостолом Павлом, то мы поймем, что познание Бога является длительным 
процессом постоянного углубления. Павел говорил о неисследимом богатстве Христа. Даже 
в конце своего служения он сам имел желание познать Господа и силу Его воскресения и 
участие в Его страданиях (Фил. 3:10). Когда через молитву открываются сущность Бога и 
Его планы для верующих, тогда это высвобождает мощную мотивирующую силу в наших 
сердцах.  
В тех местах Писания, которые говорят о молитве за прорыв в познании Бога, акцент 

делается на упорство и постоянство. Мы встречаем такие слова, как «непрестанно» и 
«всегда». Основной причиной для этого является то, что духовная атмосфера этого мира 
пытается воспрепятствовать ясному познанию Бога. Существует непрерывное влияние сил 
тьмы, постоянный поток лжи, где нам обманным путем навязывается идея о том, что всего 
этого не существует. Сатана пытается представить мысль о любящем и праведном Боге, 
Который вмешивается в пространство и время, Которого можно познать и Который 
помогает, в качестве смешной фантазии. Каждый, кто держится за Бога Библии, будет 
наказан глубочайшим презрением духом этого мира. Сатана знает, что жажда по Богу и 
неподдельная вера в Его действие могут придти только через познание Бога. Поэтому он изо 
всех сил противится этому. Это блокирующее противостояние восприятию реальности Бога 
может быть побеждено только упорной, полной веры молитвой. Этому уроку мы учимся на 
примере опыта Даниила. Он сильно хотел услышать от Господа Его планы для Израиля в 
последние дни. Через двадцать один день молитвы и поста пришел ангел Господень и дал 
Даниилу и нам чрезвычайно интересное понимание взаимосвязи между небом и землей: 

 
Но он сказал мне: не бойся, Даниил; с первого дня, как ты расположил сердце твое, 

чтобы достигнуть разумения и смирить тебя пред Богом твоим, слова твои услышаны, и я 
пришел бы по словам твоим.  

- Даниил 10:12 
 
Подумай только: по словам одного человека был послан огромный ангел. Какая 

потрясающая мысль! Разве наш Бог изменился? Или Он и сегодня хочет поступать по 
отношению к нам таким же образом? 
Но почему ангелу понадобилось так много времени? 
 
Но князь царства Персидского стоял против меня двадцать один день; но вот, Михаил, 

один из первых князей, пришел помочь мне, и я остался там при царях персидских.  
- Даниил 10:13 

 
Божьему ангелу противостал демонический князь-ангел высокого ранга. Дьявол и его 

хорошо структурированное царство продолжает противостоять Божьим планам и сегодня. 
Даже если здесь не совсем ясно об этом говорится, очевидно то, что продолжительная 
молитва Даниила сыграла решающую роль в том, чтобы ангел Господень прорвался. Если бы 
Даниил упал духом и сдался после двадцати дней, история сложилась бы по-другому.  
Этому же уроку, что неотступность в молитве ломает вражеское сопротивление, учит нас 

Иисус в притче о просящей вдове в Луки 18. Господь в самом начале объясняет цель и 
назначение этой притчи: 

 
Сказал также им притчу о том, что должно всегда молиться и не унывать… 

- Луки 18:1 
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Всегда молиться? Это же может быть утомительно! То, что невозможно человеку, 
возможно Богу. Иисус учит тому, что существует способ, как постоянно молиться и при этом 
не уставать. Как молилась вдова? Откуда она брала силу для своей неотступности? Давайте 
прочитаем дальше: 

 
…говоря: в одном городе был судья, который Бога не боялся и людей не стыдился. В том 

же городе была одна вдова, и она, приходя к нему, говорила: поступи по праву моему с 
противником моим. Но он долгое время не хотел. А после сказал сам в себе: хотя я и Бога не 
боюсь и людей не стыжусь, но, как эта вдова не дает мне покоя, исполню ее право, чтобы 
она не приходила больше докучать мне.  

- Луки 18:2-5 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Поступи по праву моему с противником моим! Это было молитвой вдовы. Тот, кто 

борется за свое право, ведет себя совершенно иначе, чем тот, кто просит об услуге. Ее 
решительность основывалась на том убеждении, что что-то принадлежало ей по праву, и это 
не было ее выдумкой. Наш Бог – Бог правоты. Он предназначил для Своих детей 
определенные вещи. Эти Божественные намерения и планы являются нашим правом. Давид 
постиг эту тайну. В Псалмах много раз встречается это понятие «право», и Давид часто 
молился: соблюди право мое!  

 
Соблюди право мое, Боже, и вступись в тяжбу мою с народом недобрым. От человека 

лукавого и несправедливого избавь меня.  
- Псалом 42:1 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 

 
Господь желает, чтобы мы знали свои права и боролись за них в молитве. Иисус 

проецирует эту притчу, в которой, конечно же, неправедный судья не является образом Бога, 
на нашу ситуацию, Церковь последних дней: 

 
Бог ли не поступит по праву избранных Своих, вопиющих к Нему день и ночь, хотя и 

медлит с этим? Сказываю вам, что исполнит право их вскоре. Но Сын Человеческий, 
придя, найдет ли веру на земле?  

- Луки 18:7-8 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Мы, избранные Господом, имеем право, разумеется, не потому, что мы его заслужили, но 

потому, что Господь так определил. Есть право Церкви на откровение славы и силы Божьей. 
Это право будет дано нам тогда, когда мы научимся взывать к Господу день и ночь. Господь 
называет это верой. Я уверен, что это непрерывное взывание к Господу будет совершаться в 
последние дни через двадцатичетырехчасовую молитву Церкви. Скиния Давида будет 
восстановлена. Все человеческие планы, направленные на прорыв церкви, выявляются 
иллюзией. Мы живем в такое время, в которое все больше людей понимает, что мы сделали 
все, кроме одного: чтобы мы еще испробовали то, чего желает от нас Господь. 
Систематическое молитвенное служение приходит в движение. Если мы пойдем в этом 
Божьем направлении, то останемся в потоке Святого Духа.  
Молитва – это борьба против твердынь врага, которые служат только одной цели: не дать 

людям прийти к познанию Бога. Посредством твердынь дьявол активно действует не только 
среди неверующих, которые не знают Господа (2 Кор. 4:4), но и среди верующих. Сатана 
знает лучше, чем некоторые христиане, что власть над делами тьмы начинается с того, что 
мы познаем духовные реалии. Павел учил тому, что можно удалить вражеские лживые 
мысли:  
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Оружия воинствования нашего не плотские, но сильные Богом на разрушение твердынь: 
ими ниспровергаем замыслы и всякое превозношение, восстающее против познания Божия, 
и пленяем всякое помышление в послушание Христу.  

- 2 Коринфянам 10:4-5 
 
Упоминание о верном брате Епафрасе является еще одним примером того, как 

необходима интенсивная, упорная молитва, чтобы церкви могли прийти к уверенности и 
пониманию воли Божьей. «Подвизающийся» можно также понимать как «неутомимо 
борющийся» или «добивающийся с большими усилиями».  

 
Приветствует вас Епафрас ваш, раб Иисуса Христа, всегда подвизающийся за вас в 

молитвах, чтобы вы пребыли совершенны и исполнены всем, что угодно Богу. 
Свидетельствую о нем, что он имеет великую ревность и заботу о вас и о находящихся в 
Лаодикии и Иераполе.  

- Колоссянам 4:12-13 
 
Если одного сильного служения учения и проповеди Павла было недостаточно, чтобы 

ввести церкви в духовное совершеннолетие, то насколько больше мы нуждаемся в том, 
чтобы с большой решительностью устремиться к Духу премудрости и откровения. Если мы 
устали от наших «грандиозных» проектов, планов и методов прорыва, для нас существуют 
всего лишь две возможности: либо недовольно развернуться и возвратиться к своей личной 
жизни, не имея надежды на славную Церковь, либо ступить на этот нелегкий, но полный 
обетований путь упорного, непрерывного поиска познания Господа и борьбы за это. 
Наполнение познанием воли Божьей дает нам ожидание и веру в действия Бога. Мы будем 
отличаться решительностью, определенностью и смелостью. Люди с такими качествами – 
это люди, которых использует Господь. Невозможно по-другому победить парализующую 
силу неверия, которую сильно ощущают на себе все служители Божьи третьего мира, когда 
приезжают служить к нам. Как во времена Господа неверие не давало Ему возможности 
проявлять  Себя, так и сегодня оно препятствует Ему являть Свою силу (Матф. 13:58 и 
Марка 6:5). 
В наступающее время Дух Святой все сильнее будет призывать верующих к настойчивой 

и систематической борьбе за то, чтобы познание Бога наполнило Церковь, а затем и весь 
мир. Молитвенные нужды в молитвенных группах будут основываться прежде всего на 
апостольских молитвах из Писания, а не на политических и общественных событиях. Речь в 
первую очередь идет не о влиянии через молитву на политические решения или 
противостоянии негативным культурным влияниям, но о восстановлении Церкви согласно 
Божьим намерениям. Господь совершит Свое дело в этом мире через славную Церковь. 
Молитвенники готовят путь для осуществления воли Божьей в народе Божьем. Самой 
большой проблемой для Бога является не бунтарский мир, который не желает ничего знать о 
Нем, а Его народ, который так мало Его знает и который так сильно занят своими планами, 
что даже не интересуется Им по-настоящему: 

 
Всякий день простирал Я руки Мои к народу непокорному, ходившему путем недобрым, по 

своим помышлениям.  
- Исаия 65:2 

 
Делая вид, что проблема заключается в состоянии этого мира, мы тем самым живем в 

гордости и заблуждении относительно самих себя. Непрерывное, систематическое 
молитвенное служение на основе апостольской молитвы – это то, что нам нужно сейчас и 
что выведет нас вперед. Через апостольские молитвы с верой и уверенностью, приходящей 
от Духа, мы будем переживать обещанную радость в доме молитвы. Таким образом мы 
будем молиться и не унывать.  



 25 

 
И сыновей иноплеменников, присоединившихся к Господу, чтобы служить Ему и любить 

имя Господа, быть рабами Его, всех, хранящих субботу от осквернения ее и твердо 
держащихся завета Моего, Я приведу на святую гору Мою и обрадую их в Моем доме 
молитвы; всесожжения их и жертвы их будут благоприятны на жертвеннике Моем, ибо 
дом Мой назовется домом молитвы для всех народов.  

- Исаия 56:6-7 
 

Дух откровения 
Познание откровения приходит к нам одним-единственным путем. Это не является 

результатом усилий нашего ума, также не возникает автоматически в процессе многолетней 
учебы в библейской школе, на служительских курсах или в каких-либо других местах 
богословского (теологического) обучения. Как слепой своей палочкой не способен нащупать 
цвета, так и мы без Божественного вмешательства благодати безнадежно беспомощны и 
слепы в том, что касается познания Бога. Познание приходит к нам только одним способом, а 
именно: через откровение. 

 
 …никто не знает Сына, кроме Отца; и Отца не знает никто, кроме Сына, и кому Сын 

хочет открыть. 
- Матфея 11:27 

 
Познать Иисуса Христа после Его воскресения можно только через откровение. Это 

распространялось даже на тех, кто раньше имел с Ним личные отношения. Мы можем ясно 
понять это на примере двух историй: о Марии Магдалине, пришедшей к гробу, и о двух 
учениках, шедших в Эммаус. У них открылись глаза только тогда, когда Иисус Сам захотел 
явить Себя им.  
Откровение даруется нам через служение Духа Святого. Естественное обучение и 

понимание происходят при помощи наших физических чувств, посредством которых мы 
воспринимаем информацию и перерабатываем ее нашим умом. Но откровение означает 
открытие: покрывало снимается, и мы начинаем видеть своими духовными глазами. 

  
…не видел того глаз, не слышало ухо, и не приходило то на сердце человеку, что 

приготовил Бог любящим Его. А нам Бог открыл это Духом Своим… 
- 1 Коринфянам 2:9-10 

  
Но мы приняли не духа мира сего, а Духа от Бога, дабы знать дарованное нам от Бога. 

 - 1 Коринфянам 2:12 
 
Дух Святой хочет и должен сообщать нам все о Боге и Его планах относительно нас: 
 
Когда же придет Он, Дух истины, то введет вас во всю истину: ибо не от Себя 

говорить будет, но будет говорить, что услышит, и будущее возвестит вам. Он прославит 
Меня, потому что от Моего возьмет и возвестит вам. 

- Иоанна 16:13-14 (цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Эти вещи мы никогда не сможем постичь своими человеческими усилиями. Мы не 

должны удовлетворяться пониманием на уровне разума. Знакомое звучание библейских 
стихов, которые мы слышали много раз, не должно ввести нас в заблуждение, что мы уже до 
конца понимаем то, о чем говорится в данном месте Писания. Павел говорит об 
определенной категории людей, которые совершенно неспособны понимать духовные вещи: 
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Душевный человек не принимает того, что от Духа Божия, потому что он почитает 
это безумием; и не может разуметь, потому что об этом надобно судить духовно. 

- 1 Коринфянам 2:14 
 
Речь идет о душевных людях. Каждый человек, который не подчиняет себя господству 

Духа Святого и не позволяет Слову Божьему глубоко проникать в его сердце и совершать в 
нем свою работу, не испытает на себе необходимого разделения души и духа и таким 
образом останется под влиянием своей души (Евр. 4:12-13). 
В связи с этим я должен сказать о величайшей ценности молитвы духом. Тот, кто познал 

благословения молитвы на иных языках, понимает, почему дьявол хочет запутать и 
обольстить верующих относительно такой молитвы, чтобы они не принимали и отвергали 
этот Божественный дар. Павел пишет: 

 
Ибо когда я молюсь на незнакомом языке, то хотя дух мой и молится, но ум мой 

остается без плода. 
- 1 Коринфянам 14:14 

 
Итак, во время молитвы на языках молится наш дух. Это та часть нашей личности, 

которая при обращении была заново создана через сверхъестественное вмешательство Бога. 
Иисус сказал, что без этого рождения свыше мы не сможем увидеть Царства Божьего (Иоан. 
3:3). Этот дух происходит от Бога, и он делает нас способными общаться с Богом. Бог есть 
Дух, и постичь Его можно только духом. Мы связаны с Господом через наш дух: 

  
А соединяющийся с Господом есть один дух с Господом. 

- 1 Коринфянам 6:17 
 
Наш дух – это место обитания Духа Святого. Общение между Богом и нами происходит в 

нашем духе: 
 
Этот самый Дух свидетельствует духу нашему, что мы – дети Божии. 

- Римлянам 8:16 
 
Говорение на иных языках является революцией, так как наш дух, который пришел с неба, 

проявляет себя в земном мире. То, что при этом говорится, приходит прямо от Духа Святого. 
Иначе такая чистая речь, как это бывает во время молитвы на языках, не могла бы 
произноситься никаким другим способом. Каждый раз, когда мы молимся языками, Дух 
Святой дарит нам что-то драгоценное: 

 
И исполнились все Духа Святого, и начали говорить на иных языках, как Дух давал им 

провещевать. 
- Деяния 2:4 

 
Имея осознание того, что эта удивительная небесная река является даром Духа Святого, 

мы научимся поддерживать общение с Ним. Это общение, которое все верующие должны 
иметь с Духом Святым (2 Кор. 13:13), является обменом: даянием и получением. К 
сожалению, получив этот дар, некоторые верующие мало ценят данную благодать и редко 
пользуются ею. Она играла очень важную роль для Павла, и он очень активно ее 
использовал: 

  
Благодарю Бога моего: я более всех вас говорю языками. 

- 1 Коринфянам 14:18 
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В Деяниях мы можем увидеть, что важным для апостолов являлось то, чтобы 
новообращенные были исполнены Духом Святым. Они не считали это не своим делом, о 
котором позаботится Бог и где не надо проявлять никакой инициативы.  

  
Находившиеся в Иерусалиме апостолы, услышав, что Самаряне приняли слово Божие, 

послали к ним Петра и Иоанна, которые, придя, помолились о них, чтобы они приняли Духа 
Святого. Ибо Он не сходил еще ни на одного из них, а только были они крещены во имя 
Господа Иисуса. Тогда возложили руки на них, и они приняли Духа Святого. 

- Деяния 8:14-17 
 
Точно так же поступил Павел с учениками в Эфесе: 
  
…и, найдя там некоторых учеников, сказал им: приняли ли вы Святого Духа, уверовав? 

Они же сказали ему: мы даже и не слыхали, есть ли Дух Святой. 
- Деяния 19:1-2 

 
И, когда Павел возложил на них руки, нисшел на них Дух Святой, и они стали говорить 

иными языками и пророчествовать. 
- Деяния 19:6 

 
Через получение Духа Святого или исполнение Им верующие обретают способность 

говорить иными языками. И они должны использовать эту чудесную возможность. Павел 
настоятельно призывал христиан в Коринфе молиться на иных языках. 

 
Желаю, чтобы вы все говорили языками; но лучше, чтобы вы пророчествовали; ибо 

пророчествующий превосходнее того, кто говорит языками, разве он притом будет и 
изъяснять, чтобы церковь получила назидание. 

- 1 Коринфянам 14:5 
 
Все получили это, и все теперь должны этим пользоваться. Павел совершенно прямо 

говорит: «Я желаю, чтобы вы все…» 
Оживляющий, вдохновляющий и назидающий поток Духа Святого, о котором говорит 

Павел (1 Кор. 14:4), приходит, когда мы учимся молиться на языках так, как этому учит 
Библия. Мы должны верить, что содержанием наших молитв являются разумные, данные 
Духом Святым слова, а не бессмысленный набор звуков и слогов: 

 
Ибо кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу; потому что 

никто не понимает его, он тайны говорит духом. 
- 1 Коринфянам 14:2 

 
Даже если мы не понимаем свою молитву на иных языках, то это не значит, что она 

бессодержательна и поэтому бессмысленна. Реальные вещи от Бога проистекают в земную 
жизнь и приводят к соответствующим результатам, так как Божьи слова обладают силой и 
производят жизнь. Мы видим во всей Библии, что Бог хочет открывать нам Свои тайны. 
Если мы научимся во время продолжительной молитвы на иных языках приводить свой 
разум в состояние покоя, чтобы он ничего не производил и оставался без плода, то вместо 
наших обычных, человеческих мыслей мы сможем воспринимать нашим духом мысли 
Божьи. Павел побуждает нас к этому: 

 
Так и вы, ревнуя о дарах духовных, старайтесь обогатиться ими к назиданию церкви. А 

потому, говорящий на незнакомом языке, молись о даре истолкования. 
- 1 Коринфянам 14:12-13 
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Подлинный дар предсказания или пророчества заключается в том, что кто-то под 

вдохновением Духа Святого передает другим людям Божьи мысли для ободрения, назидания 
или увещевания. При говорении на иных языках происходит то же самое, что и во время 
пророчества. Пророчество – это не что иное, как истолкование без предварительного 
говорения на языках. Говорение на иных языках выполняет функцию открывателя 
внутреннего источника нашего духа, так что во время говорения языками мы глубже 
осознаем присутствие Духа Святого в нашем духе. Слова, которые мы получаем из нашего 
духа, обладают другими качествами, чем наши человеческие слова, которые обычно 
производит наш разум. Слова Божьи имеют освежающее и укрепляющее действие: 

 
И в радости будете почерпать воду из источников спасения. 

- Исаия 12:3 
 
Через интенсивную молитву на языках (причем я ни в коем случае не имею в виду ее 

громкость), а также истолкование, мы открываем в себе внутренний источник, который 
воздействует на наше внутреннее состояние. При этом мы глубже осознаем присутствие 
живущего в нас Духа Святого, а наша способность к духовному восприятию как бы 
освобождается от примеси. Все становится очень ясным и четким.  
Познание откровения является внутренней реальностью в нашем духе, которая всегда 

сопровождается притоком Божественной энергии, оказывающей на нас неизгладимое 
впечатление. Мы должны понимать ключевую роль истинных духовных откровений для 
нашей жизни. Если посмотреть на различия между современной церковью Иисуса в 
западном мире и христианами в Деяниях апостолов, можно заметить, какую роль играет 
духовное познание. 

 
Сила откровения 
У ранних верующих была твердая внутренняя уверенность в будущей славе, которая 

ожидала их. Реальность неба была для них намного глубже, чем для нас сегодня. В наши дни 
о небе проповедуется слишком мало.  
Понимание реальности неба и его блаженства – это не излишняя роскошь некоторых 

оторванных от мира верующих, не способных к практическим делам в Царстве Божьем. 
Совсем наоборот: наша способность на земле чрезвычайно зависит от нашего внутреннего 
познания неба и наслаждения им. Реальность неба и его блаженства давала первым 
христианам мужество и силу побеждать ужас гонений: 

 
Ибо думаю, что нынешние временные страдания ничего не стоят в сравнении с тою 

славою, которая откроется в нас. 
- Римлянам 8:18 

 
Как Павел мог так легко говорить об огромнейших трудностях и скорбях первых 

христиан? У тех верующих было что-то такое, что они могли противопоставить земным 
страданиям гонения. Внутреннее видение неба помогало им побеждать ужасы смерти. Дух 
Святой давал им способность смотреть на страдания в совершенно ином свете: 

 
Вспомните прежние дни ваши, когда вы, быв просвещены, выдержали великий подвиг 

страданий, то сами среди поношений и скорбей служа зрелищем для других, то принимая 
участие в других, находившихся в таком же состоянии; ибо вы и моим узам сострадали и 
расхищение имения вашего приняли с радостью, зная, что есть у вас на небесах имущество 
лучшее и непреходящее. 

- Евреям 10:32-34 
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Во времена гонений и несправедливости первые христиане делали именно то, что 
заповедал им Господь: 

 
Возрадуйтесь в тот день и возвеселитесь, ибо велика вам награда на небесах. Так 

поступали с пророками отцы их. 
- Луки 6:23 

 
 …и, призвав апостолов, били их и, запретив им говорить о имени Иисуса, отпустили их. 

Они же пошли из синедриона, радуясь, что за имя Господа Иисуса удостоились принять 
бесчестие. И всякий день в храме и по домам не переставали учить и благовествовать об 
Иисусе Христе. 

- Деяния 5:40-42 
 
Если мы задумаемся над тем, что сегодня для нас значат поношение Христово и наша 

небесная награда, то мы поймем, что же мы потеряли. Видение награды небес наделяло 
первых христиан способностью реагировать на страдания просто сверхъестественным и 
сверхчеловеческим образом. Такими были истинные свидетели Христа, которые 
демонстрировали неверующим неопровержимое доказательство реальности неба.  
Во все времена это было тайной героев веры, приносивших своему Богу жертвы, которые 

по-человеческим меркам объяснить невозможно. Например, мы читаем о Моисее: 
  
Верою Моисей, придя в возраст, отказался называться сыном дочери фараоновой, и 

лучше захотел страдать с народом Божиим, нежели иметь временное греховное 
наслаждение, и поношение Христово почел большим для себя богатством, нежели 
Египетские сокровища; ибо он взирал на воздаяние. 

- Евреям 11:24-26 
 
Духовные глаза Моисея видели нечто большее, чем египетские сокровища. Небесная 

награда была настолько реальной для него, что даже влияла на его земные решения. 
Наверное, многие из его земляков непонимающе качали головой, слыша о его добровольном 
отказе от роскошной жизни во дворце. Но тот, кто видит только земную сторону жизни, не 
может понять того выбора, который сделал Моисей. Такой человек обязательно сочтет это 
глупым и поэтому отвергнет. Таким образом, мы видим, что наши решения зависят от 
нашего восприятия и наших ценностей.  
Мы не будем искать того, что не находим привлекательным, ценным и желанным. Начало 

нашего изменения заключается в том, чтобы увидеть славу первой церкви. Мы должны 
молиться о том, чтобы Дух Святой открыл нам глаза на всю красоту и силу триумфа, 
который первые христиане носили в своих сердцах как глубокую духовную реальность. Этот 
триумф не был стимулирующей, позитивной, победоносной песней на воскресных 
богослужениях, чтобы зажечь аудиторию. Это были самая многогранная реальность и 
глубочайшая уверенность, дававшие верующим твердость и силу посреди ужаснейших 
гонений и мучений, которым они подвергались. Открытые глаза сердца на духовные 
измерения нашей жизни являются ЕДИНСТВЕННЫМ средством для того, чтобы избежать 
хватки материалистической идеологии с ее превратными ценностями. У Господа уже 
решено: славная Церковь последнего времени будет ходить в триумфе: 

 
Ибо я уверен, что ни смерть, ни жизнь, ни ангелы, ни начала, ни силы, ни настоящее, ни 

будущее, ни высота, ни глубина, ни другая какая тварь не может отлучить нас от любви 
Божией во Христе Иисусе, Господе нашем. 

- Римлянам 8:38-39 
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Слово Божье провозглашает, что в последние дни человечество ожидает время больших 
потрясений. Все, что может поколебаться, будет поколеблено (Евр. 12:26-28). Потрясение 
постигнет также человеческие религиозные системы, которые уповают на принципы и силы 
этого мира, а не на силу Святого Духа. Это потрясение послужит к тому, чтобы открыть 
непоколебимое Царство Божье, его вечное господство, его истину и любовь.  
Спасение от страха смерти, который является мощнейшим оружием врага против 

человечества, будет продемонстрировано погибающему и потерявшему надежду миру через 
Церковь (Евр. 2:14-15). Эта жизнь истинных верующих в другом измерении убедит многих 
людей в реальности Бога и в небесной надежде в дни великих потрясений, и таким образом 
приведет их к спасению. 
Один исторический факт о гернгутерских братьях (Гернгутер – город в Саксонии 

(Германия), в котором зародилось всемирное христианское движение пробуждения. – 
Примечание переводчика), о котором я узнал из старинного манускрипта, является в этом 
отношении, так сказать, пророческим образом Божьего плана для последнего времени. Джон 
Весли рассказывает, что ему пришлось наблюдать за поведением группы гернгутерских 
христиан во время плавания через Атлантический океан, когда разыгрался сильный шторм. В 
то время как все остальные пассажиры были охвачены паническим страхом, эти верующие 
не проявили ни малейшего признака страха, но песнями прославляли Господа. Весли пишет: 
«Из этого я понял, кто служит Богу, а кто нет». Господь обещал, что наступят дни, когда 
будет видна разница между служащими и не служащими Ему (Мал. 3:18). 

 
Очищение и познание Бога 
Дух Святой хочет дать нам намного больше, чем только полноту силы для служения. Его 

целью является преображение нас в образ Христа. Поэтому истинное стремление к личному 
познанию Господа и более глубокому общению с Ним всегда связано с жизнью освящения. 
Если у нас не будет такого стремления, мы будем искать познания и силы из личных, 
эгоистичных мотивов. Покрывало ослепления и тьмы будет оставаться на нас, пока мы не 
обратимся и не согласимся с главной целью Бога для нашей жизни: все большему 
уподоблению Христу. Наш Господь противится гордым и не дает им благодати.  
Сердце, исполненное страха Божьего, представлено нам в качестве условия для познания 

Господа: 
 
Начало познания – страх Господень; глупцы только презирают мудрость и наставление. 

- Притчи 1:7 (цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Сын мой! Если ты примешь слова мои и сохранишь при себе заповеди мои, так что ухо 

твое сделаешь внимательным к мудрости и наклонишь сердце твое к размышлению; если 
будешь призывать знание и взывать к разуму; если будешь искать его, как серебра, и 
отыскивать его, как сокровище, то уразумеешь страх Господень и найдешь познание о 
Боге. 

- Притчи 2:1-5 
 
Упорное пребывание в неправде будет подавлять истину в нашей личной жизни (Рим. 

1:18). Когда мы пренебрегаем познанием и цепляемся за лукавые вещи, Господь не сможет и 
не будет открывать Себя, и нам не останется ничего другого, как пожинать последствия 
собственного лукавого пути и жить в своем ослеплении: 

 
За то, что они возненавидели познание и не избрали для себя страха Господня, не 

приняли совета моего, презрели все обличения мои; за то и будут они вкушать от плодов 
путей своих и насыщаться от помыслов их. Потому что упорство невежд убьет их, и 
беспечность глупцов погубит их. 

- Притчи 1:29-32 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
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Как в Ветхом, так и в Новом Завете мы встречаем основополагающие высказывания о том, 

что наши грехи закрывают лицо Бога: 
 
Вот, рука Господа не сократилась на то, чтобы спасать, и ухо Его не отяжелело для 

того, чтобы слышать. Но беззакония ваши произвели разделение между вами и Богом 
вашим, и грехи ваши отвращают лице Его от вас, чтобы не слышать. 

- Исаия 59:1-2 
 
Не Господь закрывает Свое лицо и отворачивается от нас, но мы сами позволяем греху 

встать между Ним и нами: 
 
Какая совместность храма Божия с идолами? Ибо вы храм Бога живого, как сказал Бог: 

вселюсь в них и буду ходить в них; и буду их Богом, и они будут Моим народом. И потому 
выйдите из среды их и отделитесь, говорит Господь, и не прикасайтесь к нечистому; и Я 
приму вас. И буду вам Отцом, и вы будете Моими сынами и дщерями, говорит Господь 
Вседержитель. Итак, возлюбленные, имея такие обетования, очистим себя от всякой 
скверны плоти и духа, совершая освящение в страхе Божием. 

- 2 Коринфянам 6:16-7:1 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Это правда, что Божье сердце по отношению к нам не изменяется после нашего 

обращения. Бог любил нас еще тогда, когда мы жили в грехе и бунте против Него. Но правда 
и то, что без очищения в церкви не произойдет умножения осязаемого присутствия Божьего. 
Дружба с Богом возможна только тогда, когда мы будем стремиться к тому, чтобы все 
больше уподобляться Иисусу и любить то, что Он любит, а также ненавидеть то, что 
ненавидит Он. 

 
Кто любит чистоту сердца, у того приятность на устах, тому царь – друг. 

- Притчи 22:11 
 
Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят. 

- Матфея 5:8 
 
Мы не будем друзьями Богу, если беспечно и с большим расчетом на бесконечную Божью 

благодать терпим в своей жизни такие вещи, которые оскорбляют святость Божью. Но даже 
если мы видим себя таковыми, мы все равно находимся в религиозном заблуждении. Кто 
является другом Богу, определяет Слово Божье, а не наши ощущения или лестные 
представления о самих себе. 

 
Они говорят, что знают Бога, а делами отрекаются, будучи гнусны и непокорны и не 

способны ни к какому доброму делу. 
- Титу 1:16 

 
Для меня остается поразительным феноменом, что некоторые верующие борются против 

такого фундаментального утверждения из Слова Божьего. Подчеркивание взаимосвязи 
между нашим переживанием присутствия Божьего и нашей чистотой клеймится как 
законничество, а также оспаривается. Ясный призыв к освящению воспринимается как 
давление, отвергается и высмеивается. Однако же Слово Божье говорит совершенно 
определенно: 

 

Но твердое основание Божие стоит, имея печать эту: «познал Господь Своих»; и: «да 
отступит от неправды всякий, исповедующий имя Господа». 

- 2 Тимофею 2:19 
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Замечательное обетование из Исаии 33:17 о том, что мы увидим Царя в Его красоте, 

совершенно ясно говорит в этой связи о святом образе жизни: 
 
Тот, кто ходит в правде и говорит истину; кто презирает корысть от притеснения, 

удерживает руки свои от взяток, затыкает уши свои, чтобы не слышать о кровопролитии, 
и закрывает глаза свои, чтобы не видеть зла; тот будет обитать на высотах; убежище 
его – неприступные скалы; хлеб будет дан ему; вода у него не иссякнет. 

- Исаия 33:15-16 
 
Вдобавок к могущественному благословению восприятия красоты Божьей обещаны 

защита и материальное обеспечение. В предыдущей главе мы говорили о восстановленной, 
славной Церкви. Следующее место Писания показывает взаимосвязь между Божьей 
полнотой и страхом Господним, что они будут продемонстрированы в славной Церкви 
последнего времени: 

 
Высок Господь, живущий в вышних; Он наполнит Сион судом и правдою. И настанут 

безопасные времена твои, изобилие спасения, мудрости и ведения; страх Господень будет 
сокровищем твоим. 

- Исаия 33:5-6 
 
Основанием для Божьей полноты в Церкви является ее жизнь в страхе Господнем.  
Так как понятие «освящение» некоторые, к сожалению, понимают неверно: как 

напряженные усилия, которые неизбежно лишают нас всякой радости жизни, – я бы хотел 
кратко объяснить, что под ним подразумевается. Речь идет не об отчаянных попытках 
своими силами изменить свою жизнь или характер. Истинное освящение начинается с 
подчинения себя истине (Иоан. 17:17). Это вполне практический процесс, посредством 
которого мы обновляем свое мышление и перенимаем Божий взгляд на вещи (Рим. 12:2). Мы 
избираем то, что нравится нашему Господу (Ис. 56:4). Мы отвергаем то, что отвергает 
Господь, а также заявляем о нашей готовности изгнать из нашей жизни всякое зло. Для этого 
требуется не силовой акт, а состояние правдивости.  
Затем мы развиваем стиль жизни поиска Бога. Целью нашего регулярного 

времяпровождения в присутствии Божьем не является то, чтобы выполнить религиозные 
действия, которые вынудят Господа благословить нас. Мы входим в Божье присутствие 
потому, что поняли то, что Он должен и желает совершить глубочайшую работу в нашем 
сердце. Он сказал: «Отдай сердце твое Мне!» (Пр. 23:26). Мы ежедневно нуждаемся в этом 
времени уединения, в котором важен только Он и в котором мы ищем отдать Ему свое 
сердце и созерцать Его. Итак, мы снова видим взаимосвязь между нашей отдачей и видением 
Господа. Тот стих, в котором Господь призывает нас отдать Ему наше сердце, полностью 
звучит так: 

 
Сын мой! Отдай сердце твое мне, и глаза твои да наблюдают пути мои. 

- Притчи 23:26 
 
Рассматривание в Слове Божьем путей Бога – что Он делает, и, прежде всего, почему Он 

это делает, т.е. созерцание Его сердца – приготавливает наше сердце к отдаче. Отдача сердца 
не может быть по указке. Но сердце, которое видит Господа в Его благости, будет 
привязываться к Нему и доверять Ему. Наша задача заключается в том, чтобы искать 
Господа старательно, ежедневно, шаг за шагом, меняя наши приоритеты. Это мощная форма 
смирения себя. 
В качестве Божьего ответа на такую отдачу и смирение себя придет могучая благодать 

(Иак. 4:6-7), которая сделает нас способными противостать заманчивым и навязчивым 
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похотям ко всякому злу (Титу 2:11-12). Благодать снаряжает нас для того, чтобы мы 
господствовали над грехом (Рим. 5:17). Мы не оставлены без помощи – на произвол 
собственных мыслей и чувств, и мы не обязаны им потворствовать, но силою благодати мы 
учимся господствовать. Мы все настойчивее учимся не сеять в плоть, не следовать желаниям 
и похотям нашей эгоистической натуры, но поступать по Духу (Гал. 5:16; 6:8).  
Когда мы ищем достижения более глубокого согласия с Духом Святым, мы тем самым 

готовим путь для Его работы в нас. Мы больше не огорчаем Его, и таким образом Дух 
мудрости и откровения получает все большую возможность сделать небо нашей родиной, а 
любовь Божью – глубокой реальностью. 

 
Откровение сердца Отца и Жениха  
Иисус пришел для того, чтобы открыть нам Небесного Отца. Он и сегодня хочет 

открывать нам Отца. Результатом этого откровения будет то, что любовь Бога и Самого 
Христа станет в нас жизнедающей и хранящей силой. 

 
И Я открыл им имя Твое и открою, да любовь, которою Ты возлюбил Меня, в них будет, и 

Я в них. 
- Иоанна 17:26 

 
Что ЭТО за имя, которое открыл Иисус и которое высвобождает в нас переживание любви 

Божьей? Разумеется, Отец!  
Иисус обещал, что Он будет открывать нам имя Отца. Мы можем твердо рассчитывать на 

это действие Бога в наших сердцах. Мы будем переживать это служение откровения, если 
откроемся для него, будем ценить его и жаждать. Необходимы две вещи, которые должны 
идти рука об руку: наша уверенность в твердом намерении Бога открыть Себя нам и такой 
стиль жизни, который Господь заповедал Своим ученикам, чтобы это откровение могло 
реально иметь место в нашей жизни. Библия дана нам для того, чтобы мы могли понимать 
естество Божье. Бог мыслит, чувствует и действует по отношению к нам так, как Он описал 
это в Своей Книге. Он дал нам четкие указания относительно наших действий и в 
соответствии с ними потребует от нас отчета.  
Истины о Божьей природе должны формировать наше мышление и стать живой 

реальностью в наших сердцах. Это может произойти в нашей жизни только одним способом: 
мы должны развивать стиль жизни в усердии и дисциплине, постоянно принося Слово Божье 
в присутствие Бога, позволяя Духу Святому записать его в нашем сердце. Это является 
условием для жизни при Новом Завете: 

 
Вот завет, который завещаю дому Израилеву после тех дней, говорит Господь: вложу 

законы Мои в мысли их, и напишу их на сердцах их; и буду их Богом, а они будут Моим 
народом. 

- Евреям 8:10 
 
Таким образом, откровение сердца Божьего будет наполнять и преображать нас. 

Результатом этого откровения будет то, что нужно нам сегодня в нашей ситуации и что еще 
больше понадобится во времена больших потрясений: способность уповать на нашего Бога: 

 
И будут уповать на Тебя знающие имя Твое, потому что Ты не оставляешь ищущих Тебя, 

Господи. 
- Псалом 9:11 

 
Способность уповать – это подарок от Бога, чтобы мы могли побеждать страх. 

Парализующий страх будет являться величайшей проблемой в наступающие времена 
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великих земных судов Божьих. Уже сегодня такие душевные болезни, как страх за жизнь и 
депрессия, принимают угрожающий масштаб: 

 
И будут знамения в солнце и луне и звездах, а на земле уныние народов и недоумение; и 

море восшумит и возмутится; люди будут издыхать от страха и ожидания бедствий, 
грядущих на вселенную, ибо силы небесные поколеблются. 

- Луки 21:25-26 
 
Упование на Бога приводит к миру в сердце, а внутренний мир является условием для 

радости: 
  
О Нем веселится сердце наше, ибо на святое имя Его мы уповали. 

- Псалом 32:21 
 
Эта радость в Господе в наших отношениях с Ним не является некой чрезмерностью, от 

чего мы можем с легкостью отказаться в своей жизни веры, считая себя «только обычными 
верующими». Радость жизненно необходима для детей Божьих: 

 
И не печальтесь, потому что радость в Господе – защита ваша. 

- Неемия 8:10 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Даже Сын Божий черпал Свою силу из ожидания грядущей радости у Отца, чтобы пройти 

до конца Свой путь послушания.  
 
Поэтому и мы, имея вокруг себя такое облако свидетелей, свергнем с себя всякое бремя и 

запинающий нас грех и с терпением будем проходить предлежащее нам поприще, взирая на 
начальника и совершителя веры Иисуса, Который, вместо предлежавшей Ему радости, 
претерпел крест, пренебрегши посрамление, и воссел одесную престола Божия. Помыслите 
о Претерпевшем такое над Собою поругание от грешников, чтобы вам не изнемочь и не 
ослабеть душами вашими. 

- Евреям 12:1-3 
 
На Своем пути на Голгофу Иисус рассчитывал на колоссальную радость, которая ожидала 

Его вскоре. Эта была радость исполнения воли Отца и получения Невесты в качестве 
награды. Эта грядущая радость являлась для Иисуса источником движущей силы и была 
сильнее, чем поношение креста. Свое укрепление и свою мотивацию мы также должны 
находить в радости небес. Стойкость и терпение приобретаются не через стискивание зубов, 
а через созерцание и восприятие преданности нашего Господа Отцу.  
Павел в конце своего служения пишет из заключения христианам в Филиппах и дает 

следующее повеление: 
 
Радуйтесь всегда в Господе; и еще говорю: радуйтесь! 

- Филиппийцам 4:4 
 
За этим коротким, но центральным повелением Нового Завета стоит целое учение о 

красоте Божьей, которую мы можем и должны видеть через Слово и служение Духа Святого, 
чтобы постоянно сверхъестественно находить для себя эмоциональную силу и поддержку. 
Это испытывал на себе Давид. Он говорил о Господе как о Боге своей ликующей радости 
(Пс. 42:4). Стоит только открыть Псалмы, чтобы убедиться в том, как часто встречается 
слово «радость». Если к этому добавить еще слова «насыщаться», «оживлять», «утешаться», 
мы получим неопровержимое доказательство того, что эмоциональные переживания 
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близости с Богом являются замечательным обетованием, но в то же время и 
ответственностью.  

 
Служите Господу с веселием; идите пред лице Его с восклицанием! 

- Псалом 99:2 
 
И поющие и играющие, – все источники мои в тебе. 

- Псалом 86:7 
 
Если Господь не является нашим источником, из которого мы черпаем все, мы будем 

искать свою радость в другом месте. Потому что проблема греха заключается в проблеме 
удовлетворения. Грех опасен только потому, что он обещает нам удовлетворение. Если бы не 
этот соблазн, грех был бы абсолютно неинтересен. Удовольствие греха хочет повести нас на 
запретные пути. Греховное наслаждение говорит: «Ты имеешь право на любое удовольствие 
независимо от того, в чем ты его находишь. Если ты испытываешь при этом удовлетворение, 
тогда все в порядке». Обольщение греха заключается в том, что он скрывает от нас свои 
последствия. Во-первых, грех не может по-настоящему удовлетворить нас, а во-вторых, мы 
должны будем платить высокую цену за заманчивое предложение. Следствием греха 
является ожесточенное сердце, у которого нет больше жажды по присутствию Божьему. 
Наше желание во всем угождать Господу умирает, и мы удовлетворяемся меньшим. Сам 
Господь, т.е. наслаждение Его личностью и присутствием, – это все, что нам нужно. Мы 
созданы так, чтобы находить все в Нем. Он Сам является ответом на соблазнительные 
предложения греха. Фальшивка не может быть лучше оригинала.  

 
Ибо два зла сделал народ Мой: Меня, источник воды живой, оставили, и высекли себе 

водоемы разбитые, которые не могут держать воды. 
- Иеремия 2:13 

 
Иисус – это Источник, Который может удовлетворить нас полностью. Поэтому Он 

призывает к Себе уставших, нуждающихся людей и обещает им освежение в Своем 
присутствии (Матф. 11:28; Деян. 3:20). Но это не просто вера в Него, но нечто еще большее, 
что производит освежение и укрепление. Это та вера, которая ищет Его и действительно 
находит: 

 
В последний же великий день праздника стоял Иисус и возгласил, говоря: кто жаждет, 

иди ко Мне и пей. 
- Иоанна 7:37 

 
Павел может призывать и ободрять нас следующими словами, так как он пережил и 

испробовал эту истину: 
 
Я много надеюсь на вас, много хвалюсь вами; я исполнен утешением, преизобилую 

радостью, при всей скорби нашей. 
- 2 Коринфянам 7:4 

 
Потрясающим открытием о желании Иисуса, которое может сильно воспламенить нашу 

веру, является следующее: Иисус Сам жаждет того, чтобы мы испытали на себе Его славу.  
 
Отче! Которых Ты дал Мне, хочу, чтобы там, где Я, и они были со Мною, да видят славу 

Мою, которую Ты дал Мне, потому что возлюбил Меня прежде основания мира. 
- Иоанна 17:24 
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Первые христиане знали, что это желание Иисуса должно было исполниться не только 
после их смерти, на небе. Желание Господа они сделали своим собственным желанием, 
поэтому они стремились пережить славу Божью, и они ее переживали. Павел описывает их 
переживания так: 

 
Мы же все открытым лицом, как в зеркале, взирая на славу Господню, преображаемся в 

тот же образ от славы в славу, как от Господня Духа. 
- 2 Коринфянам 3:18 

 
Евангелие, которое дано нам, – это не только Евангелие Христа, но и Евангелие о славе 

Христа (2 Кор. 4:4). Для Павла верить в Христа означает, что через созидающее чудо Божье в 
нашем темном сердце воссияет яркий свет познания славы Бога (2 Кор. 4:6). Только 
переживание славы Божьей может произвести в нас страстное желание по Нему, глубокую 
благодарность, возрастающую готовность к послушанию и жертвам. 
Божья слава является конечной целью спасения. Мы призваны к достижению славы (1 

Фес. 2:12; 2 Фес. 2:14).  
Христос Сам является славой Церкви, источником ее небесной радости, посредством 

которой она становится способной быть светом для народов на этой мрачной земле. Петр так 
описывает переживание первых христиан: 

 
Которого, не видев, любите, и Которого доселе не видя, но веруя в Него, радуетесь 

радостью неизреченною и преславною. 
- 1 Петра 1:8 

 
Слава чудесного, чрезвычайного характера Иисуса заключается в Его преданности Отцу, в 

Его смирении, в Его радости и в Его глубокой, пламенной любви к нам, Его будущей 
Невесте. Это любящее, исполненное радости сердце Господа будет открываться нам все 
больше и больше: 

 
…и как жених радуется о невесте, так будет радоваться о тебе Бог твой. 

- Исаия 62:5 
 
Каждая глубокая встреча с Его славой будет производить в нас изменения, как ничто 

другое. Мы будем изменяться во время созерцания. Если наша самооценка или достоинство 
зависит от успеха, наши достижения и заслуги будут приводить нас к еще большей гордости. 
А где гордость, там зависть, ревность, соперничество и споры. Но когда мы понимаем, что 
наша ценность заключается в том, что мы очень дороги и желанны для Небесного Отца, в 
нас будет возрастать уверенность, защита, безопасность в доме Божьем, бесстрашие, свобода 
от забот и радость в Духе Святом. Когда мы смотрим на Господа и видим, что Свое 
отождествление Он находил в Отце, что Он во всем жил от Отца и для Отца, в нас будет 
усиливаться желание подражать такой жизни. Дух Святой будет производить в нас только 
то, что мы видим у Иисуса; только те качества, которые восхищают нас у Него и которые мы 
желаем иметь. Например, если мы не ценим Его смирение, то нечего и надеяться, что оно 
появится у нас.  
Когда вместо тщеславия, эгоистического поиска положения и фальшивых источников 

наслаждения мы находим свое удовлетворение в отношениях с Господом, тогда мы 
действительно свободны и больше не подвержены манипуляции со стороны религиозных 
сил, которые хотят отвратить нас от центра нашей жизни. Если верующие будут все больше 
находить это эмоциональное насыщение в своих отношениях с Господом, мы увидим то, как 
церковную систему, построенную на угождении людям и стремлении к собственной славе, 
постигнут сильнейшие потрясения. Страх Божий и человекоугодничество просто не могут 
мирно сосуществовать. 
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Но, как тогда рожденный по плоти гнал рожденного по духу, так и ныне. 

- Галатам 4:29 
 
Церковь будет потрясена откровением истинного Божьего естества, но через это она 

придет к новому пониманию и силе. Так наш Бог прославится через Церковь. Не может 
укрыться город, стоящий на верху горы. Этот мир не только услышит о реальности Бога, но 
и увидит ее. 
Подводя итог, можно сказать:  

• Через познание Небесного Отца мы обретаем свое отождествление как сыновей 
и дочерей Божьих.  

• Познание Христа как нашего Жениха, Который сильно желает нас со святой 
ревностью, отождествляет нас как Невесту Христову. 

Оба эти откровения о сердце Отца и Жениха радикально повлияют на жизнь Церкви 
последнего времени и преобразуют ее. 

 
 

Познание Бога как любящего Судьи 
Существует еще одна важная сторона Божьего характера, познание которой может оказать 

огромное практическое влияние на нашу жизнь как детей Божьих. Так как Бог есть любовь и, 
безусловно, хочет делать нам добро, Он сильно ненавидит все, что мешает Его любви и 
препятствует общению Его детей с Ним и с друг другом. Любовь не может быть настоящей, 
если она не испытывает отвращения к любому злу и разрушению, если она не предостерегает 
и не борется против этого.  
Хотя в Библии встречается множество доказательств того, что Бог ненавидит зло, многие 

на самом деле не осознают эту движущую силу Его сердца. В христианской проповеди эта 
сторона Божьего характера часто пренебрегается. Трагические последствия этого мы можем 
при желании увидеть во многих церквах: страх Божий, преданность, верность, взаимная 
ответственность и чистота все более ослабевают. Поэтому давайте вспомним некоторые 
места Писания о Боге как Судье и Его ненависти к злу: 

 
Бог – судия праведный, и Бог, всякий день строго взыскивающий. 

- Псалом 7:12 
 
Но Бог есть судия: одного унижает, а другого возносит. 

- Псалом 74:8 
 
И Он повелел нам проповедовать людям и свидетельствовать, что Он есть 

определенный от Бога Судия живых и мертвых. 
- Деяния 10:42 

 
Не делай так Господу, Богу твоему, ибо все, чего гнушается Господь, что ненавидит Он, 

они делают богам своим: они и сыновей своих и дочерей своих сжигают на огне богам 
своим. 

- Второзаконие 12:31 
 
Новомесячия ваши и праздники ваши ненавидит душа Моя: они бремя для Меня; Мне 

тяжело нести их. 
- Исаия 1:14 

 
Богами чуждыми они раздражили Его и мерзостями разгневали Его. 

- Исаия 32:16 
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О Сыне Божьем, Который является образом и откровением Отца, мы читаем: 
 
Ты возлюбил правду и возненавидел беззаконие, поэтому помазал Тебя, Боже, Бог Твой 

елеем радости более соучастников Твоих. 
- Евреям 1:9 

 
Впрочем, то в тебе хорошо, что ты ненавидишь дела николаитов, которые и Я 

ненавижу. 
- Откровение 2:6 

 
Так как отступление к развращению и идолопоклонству отделяет верующих от тесного 

общения любви со своим Богом, Господь очень решительно выступает против этого 
обольщения. Читая данные стихи, мы должны понимать, что они исходят из сердца Божьего, 
пылающего ревностью, которое является выражением Его великой любви к нам.  

 
Но имею немного против тебя, потому что ты попускаешь жене Иезавели, называющей 

себя пророчицею, учить и вводить в заблуждение рабов Моих, любодействовать и есть 
идоложертвенное. Я дал ей время покаяться в любодеянии ее, но она не покаялась. Вот, Я 
повергаю ее на одр и любодействующих с нею в великую скорбь, если не покаются в делах 
своих. И детей ее поражу смертью, и уразумеют все церкви, что Я есть испытующий 
сердца и внутренности; и воздам каждому из вас по делам вашим. 

- Откровение 2:20-23 
 
Я убежден, что высказывание Господа «уразумеют все церкви, что Я есть испытующий 

сердца и внутренности» имеет для нас пророческое значение. Господь совершит суд над 
некоторыми извращенными, обольстительными служениями, чтобы пробудить и 
предостеречь Свой народ.  
Иногда верующие хотят прельстить нас, пытаясь убедить в том, что благодаря Голгофе 

Бог стал относиться к греху более терпимо и «с большей любовью». Мол, если сегодня еще 
говорят о гневе Божьем, то этим только лишний раз подчеркивают негативный образ Бога. 
Павел ясно говорит, что это является голосом обольщения, и настоятельно предостерегает 
нас от него: 

 
Ибо знайте, что никакой блудник, или нечистый, или любостяжатель, который есть 

идолослужитель, не имеет наследия в Царстве Христа и Бога. Никто да не обольщает вас 
пустыми словами, ибо за это приходит гнев Божий на сынов противления; итак, не будьте 
сообщниками их. 

- Ефесянам 5:5-7 
 
Бог гневается на грех, поэтому будет судить его. Когда эта сторона Божьего характера 

снова займет свое законное место в проповеди и будет принята верующими, мы увидим 
мощные действия в учении, консультировании и жизни церкви. Дух Святой спрашивает: 
«Кто согласится повести себя болезненный процесс очищения от страха перед людьми и 
угождения людям, чтобы проповедовать истину во всей ее полноте? Кто признает Господа в 
качестве Судьи и продемонстрирует Его погрязшему в компромиссе христианству?» 
Так как Бог судит, и мы должны подражать Ему, мы также должны научиться различать и 

судить. 
 
Любящие Господа, ненавидьте зло! Он хранит души святых Своих; из руки нечестивых 

избавляет их. 
- Псалом 96:10 
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Любовь да будет непритворна; отвращайтесь зла, прилепляйтесь к добру. 

- Римлянам 12:9 
 
Опыт и практика показывают, что если нас не привлекать к ответственности за наши дела, 

зло будет быстро распространяться.  
 
Но как скоро умирал судья, они опять делали хуже отцов своих, уклоняясь к другим 

богам, служа им и поклоняясь им. Не отставали от дел своих и от строптивого пути 
своего. 

- Судьи 2:19 
 
Духовная зрелость и совершеннолетие Церкви – это то, что являлось страстным желанием 

Павла. Это желание вложил ему в сердце Сам Господь. Он служил с той ревностью, которую 
производил в нем Сам Господь (2 Кор. 11:2). Эта ревность Божья является сердцем 
истинного апостольского служения: 

 
И Он поставил одних апостолами, других пророками, иных евангелистами, иных 

пастырями и учителями, к совершению святых, на дело служения, для созидания Тела 
Христова, доколе все придем в единство веры и познания Сына Божия, в мужа 
совершенного, в меру полного возраста Христова; дабы мы не были более младенцами, 
колеблющимися и увлекающимися всяким ветром учения, по лукавству человеков, по 
хитрому искусству обольщения, но говоря истину в любви все возращали в Того, Который 
есть глава Христос. 

- Ефесянам 4:11-15 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Духовная зрелость и совершеннолетие приходят через познание Сына Божьего и являются 

для нас защитой от обольщения, которое ищет свои жертвы в народе Божьем через 
фальшивые служения. Защита верующих от религиозного обмана заключается не в том, что 
мы будем упорно не замечать заблуждения и смотреть на них сквозь пальцы, а в том, что 
наша любовь будет выражаться в говорении истины.  
Так как религиозное обольщение является верным признаком последнего времени, Иисус 

и апостолы серьезно предостерегали от этой опасности.  
Сегодня популярно говорить о различных верованиях. При этом создается впечатление, 

что все они берут начало в общем источнике Духа Святого, что все они являются равными 
между собой формами жизни веры, которые мы должны принимать такими, как они есть, 
ради любви и единства. Я отнюдь не отрицаю возможности существования различных 
верований, но если эти верования и традиции противоречат ясным словам Писания, то мы 
должны провести четкую границу ради здравой веры. Так поступали апостолы, и мы должны 
поступать так же. Человеческие предания, противоречащие Слову Божьему, являются не 
обогащением, а грабежом. Они лишают Слово силы и этим препятствуют приходу 
обещанных благословений. Иисус обличал иудеев в том, что они упразднили Слово Божье 
ради своих преданий. 

 
Приближаются ко Мне люди эти устами своими, и чтут Меня языком, сердце же их 

далеко отстоит от Меня; но тщетно чтут Меня, уча учениям, заповедям человеческим. 
- Матфея 15:8-9 

 
Например, Петр такими словами предостерегает от фальшивых служений: 
 

И из любостяжания будут уловлять вас льстивыми словами; суд им давно готов, и 
погибель их не дремлет. 

- 2 Петра 2:3 
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Атака сатаны на Церковь направлена на то, чтобы лишить ее призвания чистой и 

непорочной девы (2 Кор. 11:3). Это происходит через совращение к духовному блуду, чтобы 
Невеста отдала себя другому, фальшивому Христу и таким образом потеряла свою чистоту. 
Эта атака сатаны совершается через людей, которые выдают себя за служителей Божьих и 
считают себя таковыми. Но они находятся в обольщении и обольщают других. Павел 
говорит о лжеапостолах, проповедующих иное Евангелие и иного Христа. Так как они 
исполняют эту ужасную роль, Павел справедливо называет их служителями сатаны (2 Кор. 
11:13-15). Мы должны изменить свое представление о подобных служителях сатаны. Они не 
стоят за кафедрой в длинных черных мантиях, не делают рукой сатанинские знаки и не 
произносят с адским смехом: «Мы до вас доберемся». Это культурные, образованные люди с 
приятными манерами поведения. Они будут много говорить о любви, мире и единстве. 
Узнать их можно по их проповеди. Они несут другого Иисуса и другое Евангелие. Каждый, 
кто принимает их псевдослужение, принимает не Духа Святого, а другого духа. Это значит, 
что место Святого Духа занимает фальшивый, религиозный дух, который начинает 
контролировать нашу жизнь и наше общение. Неизбежными последствиями этого будут 
замешательство и потеря духовной власти.  
Служения, от которых мы питаемся через проповеди, книги, телепрограммы или 

конференции, мы должны тщательно проверять на основании Слова Божьего. Здравое 
учение ведет к страху Божьему (1 Тим. 6:3). Мы должны удаляться от тех служений, которые 
не соответствуют Божьим критериям. По этому принципу часто не поступают, и вместо 
этого во внимание берется множество хороших и правильных вещей, которые несет данное 
служение. Но дьявол всегда смешивает свой яд со Словом Божьим, а не с чем-то 
непривлекательным. Благие и правильные вещи являются приманкой для того, чтобы мы 
приняли яд. Нас отравляет не участие в добрых делах, а примесь яда в них. 
Мы должны спрашивать, действительно ли речь идет об Иисусе Священного Писания, 

или здесь говорится о каком-то другом Иисусе? Тот ли это Иисус, Который рожден от девы? 
Это отнюдь не маловажный вопрос, так как об обетованном Мессии мы читаем, что Он 
рожден от девы. Если бы Его отцом был Иосиф, с которым была обручена Мария, если бы 
Мария зачала не от Духа Святого, то это бы значило, что Иисус, как и любой другой человек 
после грехопадения Адама, родился под проклятием. Тогда Иисус оказался бы не без греха и 
не мог бы стать нашим Искупителем. Поэтому отрицание рождения от девы современным 
богословием, которое стремится «развеять миф» о вере, нельзя считать чем-то маловажным 
или второстепенным. Любая религиозная община или церковь, отвергающая рождение от 
девы, находится не под руководством Духа Святого, а под сильным влиянием религиозного 
духа. То же самое относится и к отрицанию физического воскресения Христа.  
Тот ли это вечный Сын Божий, Которого послал Отец, Который во всем чтил Отца, 

Который рассматривал Священное Писание как вечный и неизменный стандарт, данный 
Духом Святым? Тот ли это Иисус, Который рассматривал брак между мужчиной и 
женщиной как созданную Отцом форму отношений?  
Провозглашается ли в данном служении или вероучении Иисус Христос как Путь, Истина 

и Жизнь, без Которого никто не может прийти к Отцу? Занимает ли Он исключительное 
место, не сравнимое с Буддой, Конфуцием или другими великими учителями человечества? 
Учат ли вере в Христа как преданности и послушанию Его Слову? Является ли Он 
безгрешным Иисусом, Который пришел, чтобы избавить нас от наших грехов и вместо нас 
понести на Себе Божий суд над грехом? Имеется ли в виду тот Иисус, Который претерпел на 
кресте физическую смерть и на третий день буквально физически воскрес, Который снова 
придет с неба, чтобы уничтожить антихриста и навсегда ввергнуть в ад дьявола и всех, 
отвергающих праведную власть Бога? 
Если ты, дорогой читатель, с помощью этих вопросов проверишь свое вероучение и хотя 

бы на один из них не сможешь ответить положительно, тогда тебе проповедуется другой 
Иисус, и ты очень рискуешь оказаться под влиянием другого духа, а не Духа Святого, и 
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впасть в заблуждение. Тогда нельзя сказать, что с этим верованием все в порядке, как и со 
всеми остальными учениями. Все, что не соответствует истине, является ложью. Библейский 
Бог не плюроцентричен. У него нет множества противоречивых взглядов, которые мирно 
уживаются друг с другом. Существует ОДНА истина, и Дух Святой дан нам как Дух истины, 
чтобы наставить нас на всякую истину. Он может повести и ввести нас в истину, но при 
одном условии: мы не должны оставаться при своем предвзятом мнении ради личной 
выгоды и человеческого признания, но должны решительно возжелать безоговорочного 
исполнения воли Божьей. Затем Дух Божий будет открывать нам глаза. 

 
Кто хочет творить волю Его [Божью], тот узнает об этом учении, от Бога ли оно, или 

Я Сам от Себя говорю. 
- Иоанна 7:17 

 
Павел говорит, что некоторые проповедуют иное Евангелие и тем самым запутывают 

людей (Гал. 1:7). А затем следует невыносимое для многих высказывание Павла, навсегда 
устанавливающее ОДИН критерий, по которому можно определить, настоящее ли это 
Евангелие Божье или человеческая фальшивка: 

 
Но если бы даже мы или ангел с неба стал благовествовать вам не то, что мы 

благовествовали вам, да будет тот проклят. 
- Галатам 1:8 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 

 
Что же является единственно допустимым критерием? Сверхъестественные, небесные 

проявления? Мнимая истинность древней, многовековой религиозной структуры, которая 
находит поддержку у государства и заявляет о своей монополии в вопросах веры? Нет, но 
Евангелие, которое благовествовал Павел и передал нам письменно. Потому что речь идет не 
о личных богословских взглядах человека, но о незыблемой воле Божьей: 

 
Возвещаю вам, братия, что Евангелие, которое я благовествовал, не есть человеческое, 

ибо и я принял его и научился не от человека, но через откровение Иисуса Христа. 
- Галатам 1:11-12 

 
Воскресший Христос Сам дал Павлу откровение о Евангелии – спасительную, 

освобождающую и радостную весть для всех людей. Это весть о заместительной смерти и 
воскресении Христа. Каждый, кто ее примет и познает, что он не может ничего сделать 
собственными силами для того, чтобы освободиться от вины своего греха и быть принятым 
Богом, кто всю свою жизнь подчинит власти Христа, спасется. Испытывая на себе полное 
прощение своей вины, этот человек будет жить в мире с Богом. И Дух Святой будет 
свидетельствовать его духу, что он принят Богом как Его дитя и придет на небо, если будет 
твердо держаться этого. Каждый верующий может и должен знать, что он спасен и принят 
Отцом (Рим. 8:16; 1 Иоан. 3:1). Всякое христианское послание, которое лишено этого или 
дополнительно требует от верующего чего-то еще (как, например, вступление в 
определенную церковь, признание церковного главы или учения, дополняющего или 
исключающего Священное Писание), не является Евангелием Божьим. 
Разве Павел признавал христианство, которое постоянно приносит Господа в жертву во 

время причастия? Разумеется, нет. Потому что это умаляет значение единственной и 
однократной смерти Христа на кресте. Разве Павел учил, что после смерти нас еще ожидает 
плата за наши грехи в чистилище? Находим ли мы у Павла обетование, что каждому, кто 
примет участие в определенной службе Божьей во время религиозного праздника, будь-то 
даже по радио или телевидению, простятся все его грехи? Разве Павел принимал и советовал 
другим Евангелие, которое учит о том, что грудной ребенок через водное крещение получает 
спасение и таким образом входит в Царство Божье? Каждый, кто хоть немного знаком с 
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учением Павла, знает, что нечто подобное невозможно. Спасение и становление дитем 
Божьим через окропление младенцев совершенно противоречат Евангелию Павла. Зачем 
тогда сегодня евангелические лидеры хотят навязать нам такие извращенные взгляды как 
нечто приемлемое, считая религиозные организации, которые верят в подобные 
фундаментальные заблуждения и распространяют их, церквами Господа, а также заключают 
союзы любви с их главами? Но если Павел строго обличал таких людей, призывая их 
обратиться и подчиниться власти Бога, то почему сегодня наши лидеры не поступают таким 
же образом по отношению к ним? Что изменилось? Слово Божье или человеческие взгляды? 
Записанное Евангелие, раз и навсегда оставленное апостолом Павлом, является тем 
критерием, по которому должно проверяться любое проповедование.  
Невеста, которая готовится сейчас к великому финалу, будет иметь только одно желание: 

понравиться Жениху. Ради славы Божьей она не будет взирать на человеческие домыслы и 
терпеть их в своем присутствии. Такие оправдания, как, например: «Я знаю, что говорит 
Слово Божье, но у нас пока свои церковные каноны (порядки и традиции)», Невеста 
признавать не будет, так как подобные слова свидетельствуют о верности другому. 
Придуманные людьми традиции и порядки в вопросах веры, которые противоречат Слову 
Божьему, никогда не прекратятся сами собой, с течением времени. Им надо противостать, их 
надо исповедать как неверность по отношению к Христу и победить решительным 
покаянием. 
Один фильм назывался так: «Нерешительная невеста». Я не могу сказать, почему она 

была нерешительной, так как не видел этот фильм. Но я могу сказать одно: Невеста Христа 
будет решительной. Она отважится пересмотреть и сломать в народе Божьем старые 
человеческие устои, которые не имеют с Духом Святым ничего общего. Так как Невеста 
будет пылать святой страстью к Жениху, она ни за что не потерпит у себя вещей, стоящих на 
пути ее Возлюбленного и Его власти. Он должен иметь преимущество во всем! Ей чуждо 
всякое превозношение по отношению к Жениху или любая попытка укротить Его. Она 
желает только того, чтобы ее Возлюбленный имел все, что принадлежит Ему по праву. Она 
страдает, когда Его не признают, представляют в искаженном свете или используют в 
человеческих целях. Она борется за честь своего Жениха.  
Перед пришествием Господа придет дух Илии и с Божественной ревностью восстановит 

все (Матф. 17:11). Как пророк Иеремия должен был поступать с царствами, так и множество 
Божьих посланников выступит в духе Илии и призовет верующих не хромать на обе ноги, но 
четко встать на сторону Господа. Их миссия описывается следующими словами:  

 
Смотри, Я поставил тебя в этот день над народами и царствами, чтобы искоренять и 

разорять, губить и разрушать, созидать и насаждать. 
- Иеремия 1:10 

 
Некоторые говорят: «Лично я не принимаю все эти заблуждения в моей церкви и не 

отвечаю за то, что говорят наши церковники. У меня есть свое служение, и Господь 
благословит меня за мою верность». Хотя подобные слова производят впечатление человека, 
уповающего на Бога, это не соответствует воле Божьей и является опасным заявлением. Так 
как Блудница в своем стремлении не дать верующим верить истине будет виновна в насилии 
и жестоком преследовании христиан, суд Божий ей уже давно уготован. Апостол Иоанн в 
Откровении видел жену на звере, которая была упоена кровью святых и свидетелей Иисуса 
(Отк. 17:6). 
Жажда власти и влияния, связь с политическими силами всегда приводили к тому, что 

гонимая церковь сама становилась гонителем. Разумеется, понимание «блудницы» было бы 
неполным, если бы мы подразумевали под этим только католическую систему. Конечно же, 
мы находим в ней характерные черты Блудницы, которая дискредитирует, проклинает и 
преследует истинных верующих, но не только в ней. Например, реформаторы Лютер и 
Цвингли также ответственны за смерть множества инаковерцев, например, анабаптистов 
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(Анабаптисты, или перекрещенцы, в эпоху Реформации призывали к повторному крещению 
в сознательном возрасте. – Примечание переводчика). 
Настанет день, когда уготованный суд Божий постигнет Блудницу. Те верующие, которые 

будут находиться в системе Блудницы, получат ясное предупреждение:  
 
«И услышал я иной голос с неба, говорящий: выйди от нее, народ Мой, чтобы не 

участвовать вам в грехах ее и не подвергнуться язвам ее». 
- Откровение 18:4 

 
Блудница, а вместе с нею и те, кто остаются частью системы антихриста, даже если они 

сами лично отвергают мерзость этой системы, заслуженно понесут наказание, испытав на 
себе сокрушительный удар Божьего суда. Принадлежность означает причастность. Это очень 
серьезная истина, которую сегодня многие не хотят признавать. Но согласно Писанию мы не 
должны даже общаться с теми, кто не принимает учение Христа, потому что тем самым 
участвуем в их злых делах (2 Иоан. 10-11). Многие верующие в системе антихриста считают 
себя в безопасности, так как они лично не разделяют этих ужасных и богохульных 
заблуждений. Только ради других людей они «все еще остаются в ней». Но как же ты хочешь 
им помочь, если ты знаешь истину (правду), но не живешь по ней и молчишь о ней? Называй 
мерзость по имени, как называет ее Господь, и затем выйди оттуда к славе Божьей! Каждый, 
кто хочет слышать истину, сможет услышать ее. «Я жду подходящего времени, когда можно 
будет сказать правду (истину)», – так тешат себя некоторые люди. Но что ты собираешься 
говорить людям до того времени, когда скажешь им правду (истину)?  
С давних пор стратегией сатаны являлось то, чтобы через размывание и подмену истины 

парализовать Божий народ и лишить его Божьего благословения. Поэтому Господь дал 
Израилю ясные предостережения:  

 
Ибо ты не должен поклоняться богу иному, кроме Господа; потому что имя Его – 

Ревнитель; Он Бог ревнитель. Не вступай в союз с жителями той земли, чтобы, когда они 
будут блудодействовать вслед богов своих и приносить жертвы богам своим, не пригласили 
и тебя, и ты не вкусил бы жертвы их; и не бери из дочерей их жен сынам своим, дабы 
дочери их, блудодействуя вслед богов своих, не ввели и сынов твоих в блужение вслед богов 
своих. 

- Исход 34:14-16 
 
Из этого мы видим, что «союз» является первым шагом к отпадению. Говоря о 

молитвенном движении, в последние годы мы очень много слышали о духовной силе, 
которая стоит за фальшивыми союзами с масонством или языческими религиями. Но где мы 
услышим, что принадлежность к общине или церкви также является союзом и что мы 
должны внимательно относиться к тому, с кем собираемся вступать в союз, и стоит ли это 
делать? Когда Божий вердикт постигает отступническую церковь, мы подвергаемся тому же 
суду, так как являемся союзниками этой церкви. 
Когда в какой-либо стране жрецы культа Вуду посвящают свою страну сатане или другим 

злым духам, против этого поднимается христианское молитвенное движение, чтобы 
разрушить эти союзы с тьмой. Но когда высшие католические чины посвящают всю страну 
(а не только тех, кто принадлежит их религиозному обществу!) «непорочному сердцу 
Марии», лидеры молитвенного движения молчат. В чем же причина? 
Любое наше стремление объединить то, что в Божьих глазах объединить невозможно, 

приводит к потери Божьего благословения. Об этом апостол ясно предостерегал церковь в 
Коринфе: 

 
Не преклоняйтесь под чужое ярмо с неверными, ибо какое общение праведности с 

беззаконием? Что общего у света с тьмою? Какое согласие между Христом и Велиаром? 



 44 

Или какое соучастие верного с неверным? Какая совместность храма Божия с идолами? 
Ибо вы храм Бога живого, как сказал Бог: вселюсь в них и буду ходить в них; и буду их 
Богом, и они будут Моим народом. И потому выйдите из среды их и отделитесь, говорит 
Господь, и не прикасайтесь к нечистому; и Я приму вас. И буду вам Отцом, и вы будете 
Моими сынами и дщерями, говорит Господь Вседержитель. Итак, возлюбленные, имея 
такие обетования, очистим себя от всякой скверны плоти и духа, совершая святость в 
страхе Божием. 

- 2 Коринфянам 6:14 - 7:1 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии) 
 
Здесь Павел делает четкое разделение, перечисляя несовместимые противоположности. 

Эта несовместимость требует того, чтобы мы сделали собственный выбор и отделились. Дух 
антихриста пытается совместить несовместимое, чтобы таким объединением ослабить Божий 
народ. Дух Святой требует отделения от тех, кто говорит о благодати и любви Божьей, но не 
хочет брать на себя ответственность перед Господом. Выйдите из среды их и не 
прикасайтесь к нечистому! Павел повелевает удаляться таких людей, которые имеют «вид 
благочестия, силы же его отрекшиеся» (2 Тим. 3:5). Только тогда исполнится величайшее из 
всех обетований: «И Я приму вас. И буду вам Отцом, и вы будете Моими сынами и дщерями, 
говорит Господь Вседержитель».  
Каким бы оправданным ни было стремление к единству и миру, оно не должно вслепую 

вести к такому единству, которое направлено против воли Божьей. Конечно, мы можем 
сотрудничать с людьми, посвятившими свою жизнь духу по имени Мария, например, в 
гражданской инициативе за чистоту окружающей среды или в общественной организации 
содействия улучшению условий школьного образования. Но как мы можем вместе с ними 
евангелизировать и строить Царство Божье? Они же стараются для Блудницы! Если мы 
будем признавать братьями тех, кто предает и порочит Господа, кто не подчиняется Его 
власти, тем самым мы будем непослушными Господу.  
Некоторые духовные лидеры, которые ищут общения с теми, кто вообще не желает 

признавать авторитет Господа, могут сказать: «Хотя не наше это дело указывать им на их 
заблуждения, мы не собираемся принимать их заблуждения и идти на компромиссы в нашем 
веровании. Мы терпим их компромиссы, так как только один Господь может обличить их в 
этом. Мы только общаемся с ними и любим их». Какое же это общение? Что это за общение 
света с тьмой? Такое общение не только не соответствует воле Божьей, но и совершенно 
противоречит ей.  

 
Всякий, преступающий учение Христово и не пребывающий в нем, не имеет Бога; 

пребывающий в учении Христовом имеет и Отца и Сына. Кто приходит к вам и не 
приносит этого учения, того не принимайте в дом и не приветствуйте его. Ибо 
приветствующий его участвует в злых делах его. 

- 2 Иоанна 1:9-11 
 
Если сегодня кто-либо попытается хотя бы намекнуть на то, что подобное отношение к 

лжеучителям является волей Бога для всех Его детей, он подвергнется тяжелейшим 
обвинениям в отсутствии любви. Вместо того чтобы выявлять лжеучения, противостоять их 
представителям и призывать к покаянию, сегодня вежливость и скромная сдержанность в 
вопросах истины считаются политически оправданными. Как далеко мы отошли от Божьих 
требований! Все разговоры о грядущем пробуждении на основании подобного единства 
остаются ничем иным как религиозным мечтательством. Господь Церкви дает Своего Духа 
только там, где почитается Его Слово. 
Совместные евангелизации с теми, кто на самом деле не признает авторитета Господа, 

будут только запутывать новообращенных, и мы окажемся виновными перед ними. Если мы 
действительно убеждены в том, что, например, католические учение и практика совершенно 
противоречат Слову Божьему, тогда мы не сможем сказать новообращенным: «Вот список 
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церквей (включая и католическую), организовавших евангелизацию. Теперь избери себе 
любую церковь – какую хочешь!» Разве мы не обязаны сказать новообращенным о такой 
церкви, которая стремится стать новозаветной церковью, которая принимает все Слово 
Божье в обязательном порядке и дает место Духу Святому? 
Тот, Кто готовит Невесту, – это Дух Святой. В эти дни надвигающегося отступничества 

Он побуждает нас пригласить Господа в нашу жизнь и церковь в качестве Судьи. 
 
Ты прекраснее сынов человеческих; благодать излилась из уст Твоих; поэтому 

благословил Тебя Бог на веки. Препояшь Себя по бедру мечом Твоим, Сильный, славою Твоею 
и красотою Твоею, и в сем украшении Твоем поспеши, воссядь на колесницу ради истины и 
кротости и правды, и десница Твоя покажет Тебе дивные дела. Остры стрелы Твои; – 
народы падут пред Тобою, – они – в сердце врагов Царя. Престол Твой, Боже, вовек; жезл 
правоты – жезл царства Твоего. 

- Псалом 44:3-7 
 
Восстань, Судия земли, воздай возмездие гордым. 

- Псалом 93:2 
 
Испытай меня, Боже, и узнай сердце мое; испытай меня и узнай помышления мои; и зри, 

не на опасном ли я пути, и направь меня на путь вечный. 
- Псалом 138:23-24 

 
Такие молитвы позволяют Богу совершить глубокую работу в нашем сердце, чтобы Его 

слава могла быть явлена в Церкви, а через Церковь – этому миру. Праведное, неподкупное 
судилище нашего Господа является одной из сторон Его славы. В этом мире последнее слово 
не за грехом. Наступит день, когда всякое зло и беззаконие будут вынесены на свет, и 
Господь как праведный Судья будет судить их. Это было надеждой первых христиан и 
станет исповеданием Невесты Христа. 

 
Пастыри по сердцу Божьему – новый тип духовных руководителей 
Дух Святой называет Давида мужем по сердцу Божьему (Деян. 13:22). Хотя в его жизни 

были времена, когда он отдалялся от Бога и совершал вещи, которые очень не нравились 
Богу, тем не менее, он сохранял такие примечательные качества, как жажда по присутствию 
Божьему, чистота сердца и великая ревность по чести Божьей. Со своими неудачами Давид 
шел к Господу, Который прощал его, очищал его и навсегда забывал его проступок. Поэтому 
Давид в конце своей жизни был назван мужем по сердцу Божьему. Когда в результате 
систематического молитвенного служения Дух Святой даст нам откровение Отца во всей его 
широте и глубине, тогда мы увидим в народе Божьем появление нового стиля руководства. 
Обетование Господа для Церкви последнего времени, могущее пробудить великую надежду, 
гласит о том, что Он даст нам пастырей по сердцу Своему: 

 
И дам вам пастырей по сердцу Моему, которые будут пасти вас с знанием и 

благоразумием. 
- Иеремия 3:15 

 
Характеристикой этих руководителей будет являться такая жизнь и такое служение, как 

это описано во 2 главе послания к Филиппийцам. В этом важном месте Писания мы находим 
описание помыслов Христа, которые должны быть у нас, верующих, живыми. Этот настрой 
Христа раскрывает основные ценности Царства Божьего. Эти ценности будут наглядно 
воплощаться в служении пастырей по сердцу Божьему. Они не будут ничего искать для себя 
и ничего не станут делать ради человеческого признания (Фил. 2:3). Они ходят в чистоте 
сердца и заботятся только о прославлении Бога. Они не поступают по своей воле, не ищут 
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личной выгоды и не живут, угождая людям. Истинность является вопросом мотивации. Для 
чьей славы я хочу жить? 

 
Говорящий сам от себя ищет славы себе; а Кто ищет славы Пославшему Его, Тот 

истинен, и нет неправды в Нем. 
- Иоанна 7:18 

 
Пастыри по сердцу Божьему не присваивают себе служений и положений, не хватаются за 

возможности; их не интересуют публичность и признание. Они не будут бороться за 
кулисами великих акций, чтобы заполучить в деле главную и ведущую роль. У них нет 
конкурентов, потому что их поистине служащее сердце ищет возможность поднимать 
других. Их стиль руководства будет высвобождать и стремиться к тому, чтобы те, кто вверен 
им, достигли зрелости и вошли в свое призвание. Являясь истинными отцами и матерями, 
они будут взращивать сыновей и дочерей.  
Эти служители живут в настоящем общении с другими братьями и сестрами, а также с 

теми, кто не принадлежат к их группе. Они готовы дать другим отчет за свое служение и за 
свою жизнь. Так как их не интересует ничто другое, кроме славы Божьей, они способны к 
истинному единству. Их единство основывается не на компромиссе и подрыве истины, но на 
говорении истины в любви. Взгляд Павла на единство намного реалистичнее чем то, что 
предлагается нам сегодня в наивно сентиментальном или лживом свете.  

 
Юношеских похотей убегай, а держись правды, веры, любви, мира со всеми 

призывающими Господа от чистого сердца. 
- 2 Тимофею 2:22 

 
К сожалению, настоящий мир Божий возможен не со всеми, а ТОЛЬКО с теми, кто 

призывает Господа от чистого сердца. Без чистоты нет единства! Кто не пожелал испытать 
меч Господа в своем сердце, кто ничего не знает о разделении души и духа, тот неизбежно 
будет служить Господу с нечистыми, эгоистическими мотивами. И так как он сам не хочет 
идти к свету, такой христианин будет бояться тех, кто знает, что им терять нечего, потому 
что они ходят в истине и чистоте. Такой человек не будет признавать их, станет притеснять 
их и дискредитировать, а также бороться с ними. 

 
Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно 

проникает до разделения души и духа, составов и мозгов, и судит помышления и намерения 
сердечные. И нет твари, сокровенной от Него, но все обнажено и открыто перед очами 
Его: Ему дадим отчет. 

- Евреям 4:12-13 
 
Так как руководители по сердцу Божьему сами стремятся глубже познать Господа, они 

будут способны привести народ Божий к познанию Бога. Они познали Господа как 
праведного Судью, Который пришел, чтобы прежде всего установить порядок в Своем доме 
– в Церкви. Они являются посланниками Христа и будут действовать в Его имя так, как Он 
желает поступать по отношению к Своему народу. Эти лидеры по сердцу Божьему не будут 
молчать пред лицом обольщения и зла, чтобы сохранить созданное людьми единство со 
всеми вытекающими выгодами и преимуществами. Они будут учить народ Божий различать 
то, что несовместимо, и, как Павел, будут помогать нам видеть и побеждать религиозный 
обман. 

 
Они должны учить народ Мой отличать священное от несвященного и объяснять им, 

что нечисто и что чисто. 
- Иезекииль 44:23 
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Частая ошибка лидеров пятидесятнического и харизматического движения последних 

тридцати лет, состоящая в том, что они не делают разницы между критикой и 
критиканством, влечет за собой печальные последствия. Повсюду можно встретить 
запуганных христиан-младенцев, которые из страха, что их назовут бунтарями, не решаются 
замечать проблемы или даже говорить о них. В некоторых местах укоренилась пассивная, 
безответственная зависимость от своего начальства. Согласно Новому Завету руководство не 
может требовать от церкви бездумности и лишать ее права и ответственности самой 
проверять вещи в свете Божьих критериев. Послушание ни в коем случае не должно 
требовать от нас нашего одобрения неправильных вещей и того, чтобы закрывать на это 
глаза. Не власть духовного руководителя как таковую, а его учение или его действия в 
разрешении конфликтов, мы должны ставить под вопрос. Дух Святой явно похвалил 
верийских верующих за то, что они проверяли по Слову Божьему послания великого 
апостола. Господь хвалит церковь в Эфесе за ее способность отличить истинное служение от 
фальшивого и за ее мужество отвергать лжеслужения. По всей видимости, огромная часть 
пятидесятнического и харизматического христианства не способна объяснить разницу между 
истинным и фальшивым апостолом и тем более увидеть эту разницу в конкретном случае.  
Существует причина того, почему отсутствует такая способность к духовному 

различению. Так как учение относительно разницы между недозволенным 
осуждением/обвинением с одной стороны и 
выяснением/исправлением/наставлением/обличением с другой отсутствует, во многих 
христианских кругах критика стала отрицательным понятием и преподносится как что-то 
вредное и разрушительное. Некоторые верующие закрывают глаза на недопустимое 
положение в своих церквах, потому что их научили не критиковать. В конце концов, за это 
отвечают не они, а их руководители. Их научили тому, что можно быть добрым воином под 
руководством испорченного командира. Одного беглого взгляда на Новый Завет вполне 
достаточно для того, чтобы убедиться, что такая точка зрения не соответствует Божьему 
плану. Каждый христианин, а также пастор, старейшина (пресвитер) или руководитель, несет 
непосредственную ответственность перед остальными братьями и сестрами, и его решениям 
или действиям может  быть дана оценка на основании Слова Божьего. Духовная власть не 
дает никому права действовать по-своему. Там, где она окружает себя стеной 
неприкосновенности (реплика: «Не прикасайся к помазаннику Божьему!»), она готовит путь 
для обольщения и заблуждения. Аргумент, что лидеры достаточно защищены тем, что 
исправляют друг друга внутри своей группы, на практике оказывается очень хрупким. 
Внутри руководства церкви, деноминации или движения вполне может возникнуть такая 
сильная душевная зависимость друг от друга, которая будет исключать возможность 
эффективного исправления. Печальные примеры того, как члены одной команды покрывают 
и оправдывают грехи их брата, свидетельствуют о возможности такой неправильной 
зависимости. 
Духовные руководители в Новом Завете не только должны были отчитываться перед 

своей церковью, но и связь с апостольским служением являлась для них необходимой 
защитой. Об этом говорит указание Павла Тимофею о том, как надо поступать с претензиями 
по отношению к духовным лидерам: 

 
Обвинение на пресвитера не иначе принимай, как при двух или трех свидетелях. 

Согрешающих обличай перед всеми, чтобы и прочие страх имели. Пред Богом и Господом 
Иисусом Христом и избранными ангелами заклинаю тебя сохранить это без 
предубеждения, ничего не делая по пристрастию. 

- 1 Тимофею 5:19-21 
 
Какой прямой призыв Павла – не взирать на все человеческие стороны дружбы или на 

свою выгоду при рассмотрении подобных претензий! Именно в этом месте Писания мы 
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видим, что апостольское служение возможно только тогда, когда Господь совершит 
глубокую работу очищения от неправильных мотивов. Кто в апостольском служении не 
способен всецело зависеть от Господа и хранить уверенность в верном Божьем обеспечении, 
тому не остается ничего другого, как самому заботиться о дальнейшей судьбе своего 
служения. Каждый, кто заинтересован в сохранении своего доброго имени или влияния, не 
способен судить объективно и правдиво. Он неизбежно будет вынужден идти на 
компромиссы, так как его целью является не утверждение истины, господства Христа, а 
сохранение собственной безопасности.  
Вследствие запугивания и страха духовное различение стало «дефицитным товаром». 

«Тем, кто наверху, виднее», – такая отговорка позволяет закрывать глаза на все серьезные 
отклонения. Например, пропаганда экуменического движения стала возможной только 
потому, что в нем нет никакой основы. Духовные лидеры в силу своего положения гораздо 
сильнее подвержены искушению пойти на компромисс на уровне учения, чем те христиане, 
чье материальное положение не зависит от служения.  
Один студент евангелической семинарии для пасторов как-то сказал: «Если бы церкви 

знали, какие разрушительные для веры вещи мы должны изучать здесь, они сразу бы 
перестали выделять для этого деньги». Но церкви не знают этого и даже умышленно 
вводятся в заблуждение духовными руководителями подобных учебных заведений. 
Официально они заявляют, что историко-критическое изучение определенного предмета 
расширяет кругозор студентов относительно различных взглядов на Библию. Но изнутри 
реальность выглядит иначе. В ней царит такая атмосфера, в которой совершенное почитание 
Священного Писания высмеивается и презирается как признак младенческой и 
непросвещенной веры. 
Согласно Новому Завету каждый верующий может и должен достигнуть духовной 

зрелости и обучаться от самого помазания, от живущего в нем Святого Духа (см. также 
Иоан. 16:13; Еф. 4:14-15; 1 Иоан. 2:27). 
Господь обещает Церкви добрые времена в результате того, что через Его действия судьи 

снова займут свое место: 
 
И опять буду поставлять тебе судей, как прежде, и советников, как вначале; тогда 

будут говорить о тебе: «Город правды, столица верная». 
- Исаия 1:26 

 
Когда истинные духовные отцы и матери научат народ Божий отличать святое от 

несвятого, тогда духовная зрелость станет нормой. Новый стиль руководства окончательно 
изгонит религиозный дух, который прячется за гуманистическим пустословием о любви, но 
не знает истинной любви Божьей, которая из милосердия и во имя славы Божьей 
противостоит сознательному, постоянному греху. Религиозному духу и его замешательству 
не останется места в истинной Церкви Господа. Народ Божий услышит призыв Павла и 
последует только за теми лидерами, кто сами реально следуют за Иисусом:  

 
Подражайте, братия, мне и смотрите на тех, которые поступают по образу, какой 

имеете в нас. Ибо многие, о которых я часто говорил вам, а теперь даже со слезами 
говорю, поступают как враги креста Христова. Их конец – погибель, их бог – чрево, и слава 
их – в сраме, они мыслят о земном. 

- Филиппийцам 3:17-19 
 
Народ Божий будет понимать тогда, что послушание духовному руководству в Новом 

Завете всегда неразрывно связано с требованием Господа о том, чтобы сами лидеры жили в 
истине. 
Руководители, которые будут пытаться из эгоистических побуждений строить свое 

собственное царство, в то же время требуя послушания, потерпят поражение, так как у 
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верующих будет глубокое личное познание характера Иисуса. Только Личность Христа 
будет для них мерилом. Ключевым критерием успешного руководства будут не 
популярность, не яркая личность, не красноречие, не количество последователей и не 
грандиозные здания и залы собрания, но только смирение Иисуса и самоотверженная 
преданность Отцу. Религиозному обману среди народа Божьего не найдется места, так как 
руководство по сердцу Божьему приведет верующих к духовной зрелости. Они будут видеть 
сущность Иисуса и знать Его чистое, святое, благоговейное присутствие. Служения, в 
которых зрелые верующие не найдут всего этого, будут для них неинтересными. У них не 
будет времени для того, что организовывается во имя Господа, но не имеет Его печати. Они 
научатся отличать душевный восторг от действия Духа Святого.  
Подобное руководство введет Церковь в полную духовную зрелость. Невеста будет в 

совершенном согласии с Духом Святым, и над всей планетой прозвучит их совместный 
двойной призыв: «Приди! Приди, Господь Иисус! Воздвигни Свое Царство!», и приглашение 
алчущим: «Придите и пейте воду жизни!» В Церкви высвободится вся полнота Духа, так как 
верующие будут приведены к своему призванию. Они призваны не для того, чтобы каждую 
неделю восхищаться служением некоторых немногих, но они должны сами найти свое место 
в Царстве Божьем и исполнить свою роль. Высвобождение основания Церкви приведет к 
излиянию исцеляющей и освобождающей любви Божьей в невиданной до сих пор силе. В 
дни хаоса последнего времени Церковь будет местом исцеления, прибежищем для 
израненных и измученных людей. Эта Церковь сможет произвести жатву последнего 
времени (Матф. 13:39), и затем вернется Господь, чтобы навсегда владычествовать над 
новым человечеством. Особой характеристикой новой земли будет то, что в ней будет 
обитать правда. На новой земле не будет места для несправедливости, использования, 
угнетения и насилия. Царство Божье и его мир больше никогда не прекратятся. 

 
Заключение 
Некоторые верующие отвергают взгляд относительно славной и мощной Церкви 

последних дней. Какую альтернативу предлагают те, кто считает пустыми фантазиями это 
беглое описание будущего развития Церкви и мира? Насколько я вижу, существуют только 
две другие перспективы: или мы будем верить, что человек все же одумается и найдет 
способ победить собственное зло и свой эгоизм, или же нас постигнет неотвратимая участь 
саморазрушающегося человека, и мы впадем в апатию. Верить в первое мне не 
представляется возможным в свете фактов истории и того, как Библия описывает природу 
человека. Вторая перспектива ведет к фатальной, обреченной и пассивной жизни, которая 
еще никого не сделала счастливым и которая не предлагает никакой помощи. Еще ужаснее 
то, что такая жизнь в неверии бесчестит живого Бога. Без надежды мы не можем прославить 
Бога. И наша надежда – это не просто красивый принцип, который мы исповедуем, чтобы 
хоть как-то черпать силу для продолжения дела, но она основана на правдивости, 
надежности и непогрешимости нашего Бога, Который не может солгать.  
Пусть же этот план Божий станет реальностью в нашем сердце через силу Духа Святого и 

наше старательное, непрерывное сотрудничество с Ним! Пусть жажда по истинному, 
произведенному Духом познанию все больше побуждает верующих стремиться к 
присутствию Божьему! 

 
Ибо земля наполнится познанием славы Господа, как воды наполняют море. 

- Аввакум 2:14 
 
В тот день отрасль Господа явится в красоте и чести, и плод земли – в величии и славе, 

для уцелевших сынов Израиля. 
- Исаия 4:2 
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О служении «Рука об руку» 
 

В качестве служения учения и помощи мы, Хартвиг и Эльке Хенкель, вместе с 
некоторыми друзьями желаем способствовать текущему процессу восстановления Церкви и 
подготовки к пробуждению. У нас есть видение зрелой, единой в Духе и исполненной власти 
Церкви последнего времени, которая произведет великую жатву. Наше служение предлагает 
нынешним и будущим лидерам семинары, конференции и учебные материалы, чтобы 
ободрить их найти и исполнить свое призвание. Служение охватывает не только 
немецкоязычные страны, но и в значительной степени страны постсоветского пространства. 
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handinhand@mail.ru 
 
 
 
 


